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Программа ТВ
на неделю

Общественно�политический еженедельник из Кузбасса

ЗДРАВСТВУЙ
И самый ловкий вор нет�нет да
попадется.

Ж. Лафонтен.

На первуюНа первуюНа первуюНа первуюНа первую
полосуполосуполосуполосуполосу

Кемерово. Май. Лучшая новость � лето.

Президент подписал за�
кон «О внесении измене�
ний и дополнений в закон
РФ «Об основах федераль�
ной жилищной политики»
и другие законодательные
акты РФ в части совершен�
ствования системы оплаты
жилья и коммунальных
услуг». Об этом сообщает
официальный сайт Влади�
мира Путина. Согласно со�
общению, президент под�
писал закон еще 6 мая.

Закон был принят Гос�
думой в третьем чтении 9
апреля и одобрен Советом
федерации 23 апреля.

В соответствии с зако�
ном, правительство будет
определять принципы це�
нообразования на услуги
ЖКХ и утверждать еже�
годные федеральные стан�
дарты оплаты жилья и
коммунальных услуг. Так�
же правительство опреде�
ляет правила содержания
и ремонта жилья и оказа�

ния коммунальных услуг
и методику перерасчета
оплаты жилья и комму�
нальных услуг.

Органы госвласти смо�
гут устанавливать регио�
нальные стандарты опла�
ты жилья и коммуналь�
ных услуг в соответствии с
федеральными стандарта�
ми. Органы местного уп�
равления и органы власти
городов федерального зна�
чения Москвы и Санкт�Пе�
тербурга будут устанавли�
вать нормы потребления
коммунальных услуг,
цены на оплату жилья в
государственном и муни�
ципальном жилых фондах
и тарифы на коммуналь�
ные услуги.

Закон предусматрива�
ет, что «пересмотр или из�
менение цен на оплату жи�
лья и тарифов на комму�
нальные услуги может
осуществляться, как пра�
вило, не чаще одного раза

в год». Изменение цен и
тарифов в течение года
возможно только при при�
нятии поправок в бюджет.

По закону, в случае,
если оплата жилья по дого�
вору социального найма не
производится в течение
шести месяцев, «нанима�
тель и проживающие с ним
члены семьи подлежат вы�
селению в судебном поряд�
ке с предоставлением жи�
лого помещения, отвечаю�
щего санитарным и техни�
ческим требованиям по
нормам общежития».

Согласно документу,
размер пени при задержке
потребителем оплаты жи�
лья и коммунальных услуг
«не должен превышать 1/
300 действующей в насто�
ящее время ставки рефи�
нансирования в РФ от нео�
плаченных в срок сумм за
каждый день задержки»,
сообщает «Интерфакс».

Путин незаметно подписал
закон о реформе ЖКХ

В Чечне объявлен
трёхдневный

траур
В Чечне объявлен

трёхдневный траур в
связи с терактом в селе
Знаменское, в результа�
те которого погибли
свыше сорока человек и
почти 270 получили ра�
нения. Напомним, что
террористы�смертники
подорвали начинённый
взрывчаткой грузовик
перед комплексом адми�
нистративных зданий в
Знаменском. Мощность
взрыва составила до по�
лутора тонн в тротило�
вом эквиваленте. Значи�
тельные разрушения
были причинены здани�
ям в радиусе до пятисот
метров.

Кажется,
пронесло

Санитарные врачи
Кузбасса не подтверди�
ли наличие признаков
атипичной пневмонии у
двух китайских граж�
дан, госпитализирован�
ных в городе Новокуз�
нецке.

Как сообщили в об�
ластном центре Госсанэ�
пидемнадзора, двое
мужчин выехали из Ки�
тая в Россию по служеб�
ным делам 28 апреля.
После этого они побыва�
ли в Благовещенске и
Томске. По прибытии в
Новокузнецк зарубеж�
ные гости прошли меди�
цинское освидетель�
ствование, в ходе кото�
рого у одного из них
было выявлено недомо�
гание и незначительное
повышение температу�
ры тела, что и явилось
причиной госпитализа�
ции. Медицинские ра�
ботники считают, что
после соответствующего
курса лечения и полно�
го выздоровления инос�
транные специалисты
смогут продолжить в
Сибири свою ранее зап�
ланированную работу.

Будем  жить!
«Газпром» придумал

оригинальную схему,
позволяющую увели�
чить свои запасы газа в
50 раз � на 1400 трилли�
онов кубометров. Об
этом сообщил экономи�
ческий еженедельник
«Коммерсантъ�Деньги»
в материале, опублико�
ванном в понедельник.

По сведениям изда�
ния, в «Газпроме» созда�
на группа по разработке
технологий разведки га�
зогидратов � запасов
газа в вечной мерзлоте и
на океанском дне.

( П о  с о о б щ .  и н ф о р 

м а г е н т с т в  и  п р е с с 

службы АКО.)

Фото Максима Фоминского.
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Смогли ли дельцы
повлиять на Тулеева?

Тайны штурма
театрального
центра
на Дубровке
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НА ЗЛОБУ ДНЯ

Америка нас
накормит

Но  нужны ли  нам объедки  с  барского стола
по заморским  ценам?

Пока селяне сеют,
самое время подумать
о том, куда им девать
будущий урожай.

Начну с Новокуз�
нецкого городского
крытого рынка. Когда�
то он назывался сель�
ским и принадлежал
Новокузнецкому райо�
ну. На этом рынке
можно было купить
продукцию, произве�
денную окрестными
селянами. На рынке
торговали не только
колхозы и совхозы, но
и так называемые ча�
стники – они привози�
ли сюда «излишки»
молока, мяса и ово�
щей. Цены отличались
широкой доступнос�
тью, а молоко и мясо�
продукты � свежестью.
Было выгодно всем,
особенно сельским
труженикам: у них
имелся рынок сбыта
своей продукции, от�
сюда и рентабельность
производства.

Не секрет, что зало�
гом успеха любой от�
расли является рынок
сбыта. Американцы,
например, прекрасно
понимают, что без
рынка сбыта своей
продукции у них раз�
разится кризис. По�
этому и пытаются вся�
ческими методами
захватывать потенци�
альные рынки сбыта.
В ход идут даже воен�
ные действия или под�
куп руководителей
других стран.

Яркий пример –
«ножки Буша». Для
их реализации Рос�
сию, можно сказать,
принудили уничто�
жать не только шах�
ты, но и птицефабри�
ки. А когда Госсанэ�
пиднадзор РФ выя�
вил, что куриные туш�
ки из�за океана не
пригодны для упот�
ребления в пищу и
запретил их ввоз, то
Америка пригрозила
отказом ввоза к ним
нашего металла. При�
шлось возвращаться
«на круги своя».

В России, в том чис�
ле и в Кузбассе, не при�
держиваются аналогич�
ной политики. А жаль.
Какую бы импортную
сельскохозяйственную
технику не завозили в
провинцию, без рынков
сбыта село не вылезет
из кризиса. Хозяйства
«Металлург» и «При�
томский» выращивают
прекрасную капусту, а
на том же Крытом рын�
ке в продаже � капуста
из Голландии. Там же
торгуют картошкой
«лица кавказской наци�
ональности», и цена
этой картошки доходит
до 20 рублей за кило�
грамм. Просто оторопь
берет! И ладно бы в ок�
рестных селах не было
картошки. Есть, и в не�
малом количестве. Под�
час людям приходит
выбрасывать излишки.
Но новокузнецких се�
лян в такие места, как
Крытый рынок, не пус�
кают. В лучшем случае
им отводят угол для тор�
говли на городских пло�
щадях, но много ли на�
торгуешь с автомашин?

Красиво, кстати,
смотрится площадь Ма�
яковского вместе с па�
мятником Маяковско�
му, когда на площади
выстраиваются очере�
ди горожан. В любую
погоду приходят люди к
машинам из деревень.
Овощные магазины в
городе практически от�
сутствуют, а овощных
магазинов, принадле�
жащих напрямую мест�
ным сельхозпроизводи�
телям, нет вообще. И это
еще одна странность. В
Новокузнецке можно
увидеть, например, ма�
газинчики «Продукты
из Алтая», а «Продук�
тов из Новокузнецкого
района» нет. Не потому
ли в районе посевные
площади сокращаются,
а села вымирают не
только в переносном, но
и в прямом смысле?!

Спросите: кому это
выгодно? Ответ тот же:
«господину Бушу», за�
интересованному в сбы�
те неходовой продукции
(в США, читал в прессе,
жесткое мясо куриных
ножек не пользуются
большим спросом), и его
лоббистам в России.

А если вы скажите,
что в городах Кузбасса
все же есть рынки для
сбыта местной сельско�
хозяйственной продук�
ции, то внимательно
присмотритесь � кто там
хозяин...

Как бы то ни было,
можно не сомневаться в

одном: пока в городах
области не откроют
сельские продоволь�
ственные рынки и ма�
газины в том же коли�
честве, какое было до
90�х годов, село наше
не вылезет из нище�
ты. И, глядишь, через
десяток лет мы будем
покупать не только
голландскую капусту,
но и чилийскую и ка�
надскую картошку!
Вот только трудно
предугадать � по ка�
кой цене...

В заключение по�
делюсь некоторыми
своими наблюдения�
ми. На привокзаль�
ном рынке, который
принадлежит тому же
хозяину, что и Кры�
тый рынок, сотрудни�
ки милиции прогоня�
ют старушек, пытаю�
щихся продать не�
сколько огурчиков и
пучков лука со своего
садового участка.
Когда я спросил у че�
ловека в погонах, за�
чем он это делает, тот
ответил: мол, есть ус�
тное распоряжение
главы района Долго�
ва.

Письменное распо�
ряжение издать, ви�
димо, боятся, ибо сра�
зу может быть видна
«дурь». А за устное
даже к суду не при�
влечешь...

Не менее любопыт�
ная ситуация сложи�
лась с взиманием пла�
ты за парковку авто�
мобилей на проезжей
части улицы Лазо воз�
ле Крытого рынка.
Все, от того же Долго�
ва до прокурора заяв�
ляют, что эта дорога
сдана в аренду /или
продана/ директору
рынка, поэтому он
якобы имеет право ею
распоряжаться. Ока�
залось, однако, что
рынок вообще не зак�
лючил договор арен�
ды с земельным уп�
равлением города.
Стало быть, деньги с
горожан взимают не�
законно? А куда смот�
рит прокуратура или
та же доблестная ми�
лиция, охочая ки�
даться на старушек?

По прикидкам, го�
довой сбор с этой
«парковки» составля�
ет 2,8 млн. руб. На та�
кие деньги можно
было бы нормально
обустроить не одну
площадку для прода�
жи сельской продук�
ции местного произ�
водства...

Новокузнецк.

Павел ЗАКУСИЛОВ,
журналист.

В Киселевске
погибли

три шахтера
12 мая в Киселевске

состоялись похороны
трех горняков шахты
N12, погибших за два дня
до этого.

По предварительным
данным департамента топ�
ливно�энергетического
комплекса областной адми�
нистрации, в первую смену
10 мая в результате обру�
шения угольного массива в
зоне геологических нару�
шений и выдавливания
вредных газов погибли гор�
ный мастер Дмитрий Вла�
димирович Белов (1972 год
рождения) и горнорабочие
Николай Николаевич Гака�
лов (1951 г.р.) и Алексей
Алексеевич Балтаев (1953
г.р.). Это случилось на до�
бычном участке № 3, где
было подготовлено к отра�
ботке угольной поле на кру�
топадающем пласте «Горе�
лый». В аварийной зоне
под землей находилось в
момент обрушения 17 чело�
век с трех участков. Четве�
ро из них с различными
травмами доставлены в
больницу, остальные не по�
страдали. Работы на участ�
ке остановлены, созданная
специальная комиссия рас�
следует причины и послед�
ствия аварии.

Cемьям погибших шах�
теров, а также пострадав�
шим горнякам оказана ма�
териальная помощь.

Семья �
дело святое

Во вторник в рамках
Международного Дня се�
мьи, который отмечается
15 мая, в органах ЗАГС
Кузбасса начались торже�
ственные мероприятия.
Они продлятся всю эту не�
делю.

Так, в Анжеро�Суджен�
ске, Белове, Гурьевске, Ке�
мерово, Новокузнецке,
Таштаголе, Междуреченс�
ке, а также в Беловском,
Гурьевском, Крапивинс�
ком районах состоятся че�
ствования юбиляров супру�
жеской жизни, браку кото�
рых исполняется 25, 30,
35, 50, 55, 60 лет. Во мно�
гих городах состоятся тор�
жественные обряды госу�
дарственной регистрации
рождения в родильных до�
мах. Кроме того, пройдут
чествования многодетных
семей, беседы с психолога�
ми, лекции, встречи поко�
лений.

А завтра в Рудничном
ЗАГСе областного центра
пройдет встреча трех поко�
лений: пар, отмечающихе
«золотую, «жемчужную»,
«деревянную» свадьбы, а
также регистрация ново�
рожденного.

Управленцев
просят

побеспокоиться
30 мая заканчивается

прием документов на обу�
чение по Президентской
Программе подготовки уп�
равленческих кадров.

Квота Кемеровской об�

ласти на 2003/2004 учеб�
ный год составляет 130 че�
ловек.

Обучение проводится в
Кемеровском государ�
ственном университете,
Кузбасском государствен�
ном техническом универ�
ситете и Кемеровском ре�
гиональном институте по�
вышения квалификации
по специальностям «Ме�
неджмент», «Маркетинг»
и «Финансовый менедж�
мент».

Очное обучение в кеме�
ровских вузах проводится
в течение четырех меся�
цев, затем � зарубежная
стажировка в 14�ти веду�
щих странах мира: Вели�
кобритании, США, Герма�
нии, Франции, Японии и
др. (от 3�4 недель до 3 ме�
сяцев).

Более подробную ин�
формацию можно узнать
по телефону в Кемерове 58�
77�48.

Пробный экзамен
может стать
решающим

С 12 мая во всех городах
и районах Кемеровской об�
ласти проводятся пробные
экзамены.

По своему желанию вы�
пускники средних школ
могут сдать один или не�
сколько предметов по вы�
бору: русский язык, алгеб�
ру, геометрию, физику,
биологию и историю. Сдать
пробный экзамен высказа�
ли желание более 6 тысяч
одиннадцатиклассников –
это четвертая часть выпус�
кников кузбасских школ.

Пробные экзамены про�
водятся в форме тестов по
контрольно�измеритель�
ным материалам, подготов�
ленным Министерством об�
разования РФ. По реше�
нию педагогического сове�
та школы результаты проб�
ного экзамена могут учи�
тываться при сдаче школь�
ных выпускных  экзаме�
нов.

Не должны
подкачать

Завтра в Ульяновск на
фестиваль «Российская
студенческая весна» от�
правляется делегация Ке�
меровской области.

В составе делегации
студенты пяти вузов Куз�
басса. Это – лауреаты и по�
бедители областных фести�
валей «Студенческая вес�
на» – Евгения Козюкова,
Максим Зиняков, СТЭМ
«Лифт», студия танца
«Вторая параллельная»
(Кемеровский государ�
ственный университет), во�
кальный коллектив «Гран�
при» (Кузбасский государ�
ственнный технический
университет), Андрей Сме�
танин, дуэт «Разные» (Ке�
меровская государствен�
ная академия культуры и
искусства), шоу�балет
«Клетка» (Кузбасская го�
сударственная педагоги�

ческая академия), мастерс�
кая «Луксор» (Сибирский
государственный индуст�
риальный университет),
солист Константин Круг�
лов, журналисты – Мария
Байдина, Сергей Шилов
(ГТРК «Кузбасс»), Алек�
сандра Сухомлинова (газе�
та «Статус�во!»).

С днем рождения!
12 мая губернатора об�

ласти Амана Тулеева по�
здравил с днем рождения
Президент России Влади�
мир Путин. Он пожелал
Аману Тулееву здоровья,
успехов в нелегкой работе и
удачи.

К этим пожеланиям
присоединился Патриарх
Московский и Всея Руси
Алексий II.

Свои поздравления так�
же передают многие куз�
бассовцы, руководители и
жители других российских
регионов.

* * *
 70 лет исполнилось

кузбасскому писателю Вла�
димиру Михайловичу Ма�
заеву.

 Он родился 12 мая 1933
года на Алтае в селе Ва�
сильчуки. После оконча�
ния Новокузнецкого педа�
гогического института ра�
ботал в областных газетах
Кемеровской области, в
геологической партии, был
главным редактором Кеме�
ровского книжного изда�
тельства, возглавлял Кеме�
ровскую писательскую
организацию, редактиро�
вал альманах «Огни Куз�
басса».

 Первый рассказ В.Ма�
заева был опубликован в
газете «Комсомолец Куз�
басса» в 1953 году, а в 1963
году вышел первый сбор�
ник его рассказов «Конец
Лосиного камня».

 В.М.Мазаев – автор 18
книг рассказов и повестей,
имеет более 40 публикаций
в коллективных сборни�
ках. Его произведения из�
давались в Германии, Че�
хословакии. Важными эта�
пами в его творчестве  яви�
лись его книги: «Без любви
прожить можно», «Крутиз�
на».

 Владимир Михайлович
– Член Союза писателей
СССР с 1966 года, лауреат
премии журнала «Совре�
менник».

Назначение
В «Губернской страхо�

вой компании Кузбасса»
произошла смена руковод�
ства.

Новым президентом
стал Константин Эдуардо�
вич Фадин. Он родился в
1973 году в п.Барзас. В
1995 году закончил Кеме�
ровский технологический
институт пищевой про�
мышленности. До своего
нового назначения работал
начальником корпоратив�
ного бизнес�развития ОАО
«Компания «Кузбассу�
голь». Женат, имеет двоих
детей.

(По сообщениям медиа�
группы «Кузнецкий мост»
и  пресс�службы АКО.)

Во вторник в областной
клинической психиатри�
ческой больнице состоялся
конкурс медсестер, при�
уроченный к Всемирному
Дню медицинской сестры,
который отмечается 12
мая.

В Москве, в Кремлевс�
ком дворце состоялось
торжественное вручение
премии «Российский На�
циональный Олимп». В
числе лауреатов, получив�
ших Премию, � ОАО
«Кокс».

14 мая в Прокопьевске
в центре психолого�педаго�

гической помощи начал
работу 2�дневный област�
ной семинар специалистов
служб «Телефонов дове�
рия».

Руководитель кемеров�
ского оздоровительного
центра нетрадиционного
медицинского направле�
ния Ван Вай�Чен удостоен
медали лауреата Нобелев�
ской премии П.Эрлиха за
особые достижения в ле�
чебной и социальной ме�
дицине.

В администрации обла�
сти состоялось расширен�
ное заседание Научного

Совета по проблемам раз�
вития. На повестке дня �
утверждение проектов на
проведение научно�иссле�
довательской работы по
программе «Региональный
научный заказ».

Администрация области
направила 50 тысяч рублей
русской писательской орга�
низации Латвии «Русло».

Свыше 120 загородных
лагерей будут работать ле�
том в области.

В Кемерове открыл�
с я  о б л а с т н о й  ф е с т и �
валь рекламы «С рек�
ламой по жизни!»

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Шесть бывших депутатов  Прокопьевского  городского Совета и один

повторно избранный обратились в Государственную  Думу, областной Со�

вет и к прокурору по Сибирскому федеральному округу с ходатайством, в

котором говорится: «Депутаты  городского  Совета   депутатов  муници�

пального  образования  «Город  Прокопьевск»  просят  Вас  направить

Контрольно�счётную палату для проверки исполнения  местного бюджета

города  Прокопьевска  за  период  исполнения  полномочий  органа  мест�

ного   самоуправления  1999�2003 годов. Статья,  напечатанная  в  газете

«Шахтёрская  правда»  (прилагается),  даёт  нам  основание  иметь  подо�

зрения  в  нецелевом  использованиии  средств  местного  бюджета.  Вме�

сте  с  тем  у  депутатов  вызывают  сомнения  и  другие  виды  исполнения

бюджетов  1999 � 2003 годов».

Первой  под  этим  посланием подписалась Татьяна Тарасова.  Потому

что упомянутая  статья в городской газете целиком  посвящена  именно

ей,  теперь уже бывшему председателю городского Совета.

Статья  эта,  подписанная  неким  «Михаилом  Александровым»,  уви�

дела  свет  на финише нынешней избирательной кампании,  что  уже  само

по  себе  даёт основание полагать, что она могла быть заказной. Ещё одна

причина так думать – абсолютно вымышленное имя «Михаил  Александ�

ров».

� Настоящего автора публикации, � говорит Тарасова, � я  вычислила

почти сразу. Не  стану называть  его  фамилию,  не  хочу портить карьеру

этой молодой ещё девочке из «Шахтёрской правды». Она просто стала

жертвой  «пиарщиков»  из блока «Служу Кузбассу», который был сфор�

мирован властями области. Знаю, что ей хорошо заплатили, таких денег

она  никогда не видела,  вот и купилась, сработала на заказ. А  получи�

лось,  оказала  заказчикам  медвежью  услугу:  ведь  мы  добьёмся,  чтобы

Счётная  палата  приехала  в  город…

О чём  шла  речь  в  статье  «Карету  мне,  карету!», подписанной тем

самым «Михаилом Александровым»? О ссуде в 165 тысяч  рублей, полу�

ченной Татьяной  Тарасовой  из городской казны. Деньги эти Тарасова

получила по заявлению, поданному вполне официально. То есть без раз�

решения городской администрации, распорядителя   финансов,  ни  она,

ни  кто–либо  ещё  не  смог  бы  взять  из  муниципальной  кассы  ни  копей�

ки.

Интересно и другое: история с получением этого кредита уходит  кор�

нями аж в май 2002 года. Мало того, более половины ссуды Тарасова к

моменту выборов уже погасила. И отнюдь не отказывается от выплаты ос�

тавшейся  части. К чему было городить огород?

Получается, «пиарщики» держали этот «жареный», на их взгляд, факт,

как  «рояль в  кустах», как  ружьё  на  стенке – авось, да пригодится. И

аккурат перед выборами (Тарасова  баллотировалась  как  независимый

кандидат  в  областной  Совет) сподобились «выстрелить».

Зачем  Тарасовой тот  кредит? Она и не скрывала: на покупку автомо�

биля, который решила подарить сыну. И подарила. Где же тут криминал?

Вот где,  считает  «Михаил  Александров»:  «А ведь 165 тысяч рублей это

могли быть: квартира для  погорельцев  или  для  семьи  молодых  специа�

листов,  зарплата  за  месяц  55  учителям  или  62  работникам  культуры,

да  мало  ли  куда  могли  пойти  эти  деньги».

� Автор, � смеётся  Тарасова, � полностью доверилась  заказчикам, не

удосужившись даже проверить факты, и  дописалась буквально до следу�

ющего: «Ссуду Татьяна  Андреевна получила.  Отметим,  что  кроме  Т.А.

Тарасовой,  никому из бюджета города какие� либо  кредиты  не  выдава�

лись  вообще, даже под процентную ставку, аналогичную  банковской».

Полная  чепуха!  Пусть  это  останется  на  совести  «Михаила  Александро�

ва», но я бы посоветовала  ей  относиться  к  своей  профессии  более

ответственно:  журналистский  хлеб  может оказаться очень даже чёрствым.

Я  ведь  была  председателем  горсовета,  мне  ли  было  не  знать  бюджет�

ную  ситуацию  в  городе,  как  и  куда  расходовались  деньги,  кому  дари�

лись  квартиры,  кому  выдавались  беспроцентные  ссуды. Всё  это,  оче�

видно,  всплывёт  по  результатам  проверки  Счётной  палаты.

Дескать, «всплытие  покажет».  Что называется, свежо  предание... Но

даже  если  и покажет, то вряд ли докажет, что выборы  в Прокопьевске

прошли чрезвычайно «грязно»,  с  использованием  «чёрного  пиара»,  с

грубым использованием административного ресурса.

Что,  например, можно предъявить куратору области Марку Руднику?

Прибыв в город накануне  выборов, в пятницу, заместитель губернатора

выступил в роли  «человека  с  чемоданом»,  естественно, не пустым. Он,

словно какой фокусник, раздавал премии председателям  уличных  коми�

тетов  (по  2  тысячи рублей),  председателям  поселковых  комитетов  (3

тысячи).  Неизвестно  за  что, но понятно  зачем. И  ведь, можно сказать,

сработало!

А  какая  Счётная  палата  сможет  объяснить  такой  феномен?  Перед

выборами в Прокопьевске нечем стало выдавать  зарплату  бюджетникам.

До  этого всегда  и  везде  глава  города   Гаранин  с  гордостью  заявлял,

что  налоги собираются   полностью,  стопроцентно,  по  миллиону  рублей

в  день. И вдруг собираемость снизилась втрое! С чего бы вдруг? И  дей�

ствительно ли снизилась?

По  словам  той  же  Тарасовой,  перед выборами в городе  деньги

«лились  рекой».  Откуда «дровишки»?  Есть подозрение, что  из  бюджет�

ного «леса». Административный ресурс, он ведь, хоть и не живой «зверь»,

но вполне осязаемый – и «есть», и «пить» просит...

Вячеслав   МАКСИМОВ.
Прокопьевск.

От  редакции.  Приведенное выше ходатайство родилось  в  апреле,

сразу после  выхода  в  свет  статьи  «Карету мне,  карету!»   Поскольку

речь в  нем идёт о «подозрениях в  нецелевом   использовании  средств

местного  бюджета  в  1999� 2003 годах», у нас возник вопрос: почему  же

вы, бывшие народные избранники, молчали тогда, когда были во власт�

ной «обойме»? Получается,  для  того чтоб  вы заговорили,  необходимо

было «прокатить» вас  на   выборах. А  до  этого   целых  четыре  года,

весь  срок  ваших   полномочий,  вас  всё  устраивало... Так, может быть,

прав  «Михаил  Александров»,  утверждающий,  что  «власть � это всегда

возможности,  а  где  возможности,  там  и  соблазны»?

«Михаил
Александров»

оказался
девушкой

В редакцию «Российского репортера» посту�
пило информационное сообщение Кемеровско�
го филиала «Горбачев�Фонда». В нем говорит�
ся:

«6 мая 2003 года в информационной про�
грамме «Пульс» ГТРК «Кузбасс» со ссылкой на
пресс�службу администрации Кемеровской об�
ласти и областную Контрольно�счетную палату
распространена информация   о  в о з м о ж н о
м нецелевом использовании государственных
денежных средств Кемеровским филиалом
«Горбачев�Фонда». Предполагается, что, полу�
чив от больницы города Гурьевска 50 тысяч дол�
ларов для доставки из Канады гуманитарной ме�
дицинской помощи, Кемеровское отделение
Фонда направило туда 40 тысяч долларов, а 10
тысяч долларов, как сказано в пресс�релизе,
«растрачено бывшим президентом С.В. Берез�
невым нецелевым назначением».

Пресс�служба Кемеровского отделения
«Горбачев�Фонда» вынуждена констатировать,
что эта  информация основана не на фактах, а
на предположениях, и рассчитана на втягивание
в дискуссию с использованием определенных
сил и в определенных целях. В связи с этим
пресс�служба заявляет следующее. С.В. Берез�
нев в июне 2002 года под надуманным предло�
гом и в чрезвычайном порядке был необосно�
ванно отстранен Советом учредителей от долж�
ности президента. При рассмотрении в суде в
течение 10 месяцев искового заявления Берез�
нева С.В. инициаторы его отстранения от руко�
водства Фондом не представили фактов и до�
кументов, которые послужили основанием для
данного отстранения. На этом основании и с
учетом других обстоятельств 29 апреля 2003 года
С.В. Березнев решением суда восстановлен в
должности руководителя филиала Фонда. Пос�
леднее, видимо, и спровоцировало «весеннее
обострение» у тех, кто не в ладу с законом.

Возникает естественный вопрос: кому это
нужно и для чего используется административ�
ный ресурс власти и с такой поспешностью до�
водятся до общественного мнения непроверен�
ные домыслы?

Пресс�служба Кемеровского отделения
Фонда информирует, что за период руковод�
ства С.В. Березнева по его инициативе и по�
вторно по инициативе ревизионной комиссии
отделения Фонда проводились независимые
аудиторские проверки финансово�хозяй�
ственной деятельности и учетной политики.
Нарушений, о которых говорилось в пресс�ре�
лизе АКО, не было выявлено.

В то же время после восстановления С.В. Бе�
резнева в должности президента стало известно,
что в период его отстранения от руководства от�
делением Фонда новое руководство не привлек�
ло ни рубля дополнительных средств. При этом,
фактически не ведя никакой уставной деятель�
ности, израсходовало свыше 300 тысяч рублей �
на оплату труда, хозяйственные нужды и другое.
За это же время по цене значительно ниже ры�
ночной продан офис (собственность филиала
Фонда). Упущенная выгода составила около 400
тысяч рублей. Не востребованы деньги за арен�
ду помещения коммерческой фирмой на рыноч�
ных условиях � около 500 тысяч рублей. Около 300
тысяч рублей выведены со счета Фонда на займ
неизвестной коммерческой фирме в нарушение
Устава общественного фонда. Видимо поэтому
саботируется передача документов отделения
Фонда восстановленному судом президенту С.В.
Березневу. Одновременно группа зарвавшихся
«деятелей» ищет поддержки у власти.

Что касается гуманитарного груза, который
действительно находится в Санкт�Петербурге на
Балтийской таможне с июня 2002 года. (за хра�
нение уже выплачено из средств отделения Фон�
да более 130 тысяч рублей), то захватившие ру�
ководство отделением Фонда люди не только не
смогли или не захотели вызволить груз, но при
этом беспардонно проедали привлеченные пре�
зидентом С.В. Березневым денежные средства.

Пресс�служба Кемеровского отделения «Гор�
бачев�Фонда» заявляет:

1. Лично С.В. Березнев как руководитель Фон�
да заинтересован в объективной проверке Конт�
рольно�счетной палатой использования денеж�
ных средств на счетах отделения Фонда в пери�
од его руководства.

2. Гуманитарное медицинское оборудование
и расходные материалы не доставлены в больни�
цу города Гурьевска из�за явно спланированной
провокации по отстранению С.В. Березнева и
разгрома общественной организации, каковой
является Кемеровское отделение «Горбачев�
Фонда».

3. Будучи восстановленным судом в должно�
сти Президента, С.В. Березнев намерен осуществ�
лять уставную деятельность Кемеровского отде�
ления «Горбачев�Фонда» и добиваться принятия
всех необходимых и законных мер по возврату
разбазаренных активов Фонда кучкой заговор�
щиков.

Пресс�служба Кемеровского
регионального отделения

Международного общественного фонда
социально�экономических и политологических

Весеннее обострение
вокруг «Горбачев�Фонда»

ПРЕСС�РЕЛИЗ

Оно стало реакцией определенных сил на восстановление Сергея Березнева

Семинар для
журналистов

«Активное ненасилие»
26�28 мая в Ростов�на�Дону

(гостиница «Ростов») состоится
семинар для журналистов «Ак�
тивное ненасилие», организован�
ный Центром экстремальной жур�

налистики Союза журналистов
России. Семинар организован в
рамках проекта «Журналист,
знай свое право».

В программе:
27 мая. 10.00�11.30 � знаком�

ство с Центром экстремальной

журналистики и проектом, презента�
ция книги «Активное ненасилие»,
демонстрация фильма (Олег Панфи�
лов, директор Центра экстремаль�

ной журналистики).
11.50�13.00 � правовое обосно�

вание проблемы ненасилия, анализ
международного и национального
законодательства (Борис Пантеле�
ев, правовой эксперт центра).

14.00�15.00 � российский опыт
защиты прав журналистов (Михаил
Мельников, аналитик центра), 15.00�
16.00 � выработка алгоритма нена�
сильственных действий по защите
свободы слова: мониторинг ситуа�

ции, юридический анализ конфлик�

тов, классификация правонару�
шений, выбор формы акции про�
теста, проведение публичной ак�
ции (Борис Пантелеев, Олег Пан�

филов).

16.20�18.00 � специфика про�

ведения акций протеста журнали�

стами, игра: моделирование кон�

фликтной ситуации и способов ее

преодоления (Олег Панфилов,

Борис Пантелеев).

28 мая. 10.00�12.00 � подведе�

ние итогов семинара.

Тел: (8632) 26�93�70,

Факс: (8632) 51�65�48

E�mail: pcmc@yandex.ru.

Уголь для Европы
ОАО «Ростерминалуголь» (Ленинградская об�

ласть) наращивает темпы приемки угля из Кузбас�
са для экспорта в Европу.

Отгрузка первого судна запланирована ориен�
тировочно на 20 мая. По словам генерального ди�
ректора компании Ивана Фишера, в настоящее
время с руководством Октябрьской железной до�
роги и МПС России согласованы графики по тран�
зиту кузбасского угля, объемы поставок которого
составляют до 3 тыс. тонн в неделю. В настоящий
момент на терминале в морском порту «Усть�
Луга» уже разгружено 10,5 тыс. тонн угля. Напом�
ним, что в начале этого года в экспериментальном
плане был проведен первый состав с углем из Куз�
басса в объеме 2 тыс. тонн. И.Фишер отметил, что
теперь работа экспортного угольного терминала
должна войти в стабильный режим работы.

В настоящий момент основными акционерами
ОАО «Ростерминалуголь» является ХК «Кузбас�
сразрезуголь», выкупивший пакет акций в 45% у

ХК «Соколовская» (обе компании представляют
Кемеровскую область), Минимущества (51%) и
АК «Транснефть» (5%). Ориентировочная мощ�
ность уже действующей 1�й очереди составит до
1 млн. тонн в год, 2�й очереди � до 4 млн. тонн,
сообщила пресс�служба АКО.

 Долги их тяжкие
 ОАО «Росгосстрах» возобновило работу по

проведению выплат предварительной компенса�
ции определенным категориям граждан.

Владельцами гарантированных сбережений
являются страхователи, заключившие договоры
до первого января 1992 года.

За дополнительными разъяснениями и кон�
сультациями можно обратиться к к квалифици�
рованным специалистам компании «Росгосст�
рах�Кемерово», филиалы которой располагают�
ся во всех городах и районах Кузбасса. Более
подробную информацию можно узнать по теле�
фонам в Кемерове 36�55�36 и 25�82�12.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Прав был классик,
сказав: «Умом Рос�
сию не понять». В

нашей стране власти пре�
держащие то храмы рушат,
священнослужителей са�
жают в тюрьмы, а населе�
ние воспитывают ярыми
атеистами�безбожниками.
То очертя голову становят�
ся набожными, возводят
культовые сооружения,
даже там, где еще совсем
недавно и в голову бы не
пришло.

Вот письмо в городскую
газету жителя Междуре�
ченска: «Хочу через вашу
газету узнать мнение жите�
лей города по поводу стро�
ительства креста на Сырка�
шинской горе. Как извест�
но, решение по строитель�
ству креста к предстоящей
годовщине шахты «Распад�
ская» (в декабре 2003 г.)
было принято главой горо�
да С. Ф. Щербаковым и ге�
неральным директором
ЗАО «Шахта «Распадская»
Г. И. Козовым…» Так начал
свое послание автор.

Действительно, 3 апре�
ля в информационной про�
грамме «Нон�стоп» местно�
го ТВ прошла информация
о «символе православия».
В сюжете, в частности, го�
ворилось: «Сегодня был
подписан договор между
города Щербаковым, гене�
ральным директором шах�
ты «Распадская» Козовым
и настоятелем Всехсвятс�
кой церкви отцом Васили�
ем (Дылевским) о намере�
ниях возвести на Сырка�
шинской горе символ пра�
вославия – крест. С такой
инициативой выступил ди�
ректор шахты. Новый сим�
вол – это подарок предпри�

ятия горожанам  в канун
30�летия шахты. Планиру�
ется, что крест будет уста�
новлен к 17 декабря».

17 декабря отмечается
день святой великомучен�
ницы Варвары – покрови�
тельницы горнодобываю�
щей промышленности, в
том числе и угольной отрас�
ли. Судя по сообщению в
«Нон�стопе», установка
креста – это первый этап
строительства на горе зоны
отдыха (!?) для междуре�
ченцев, которую планиру�
ется открыть к концу 2004
года.

 «Как извест�
но, раньше на
Сыркашинской
был дельтадром,
с которого каж�
дый выходной
парили дельтап�
ланы – тренировалась, ув�
лекая этим видом спорта,
молодежь. Для любителей
горнолыжного спорта с обе�
их склонов горы была ка�
натно�бугельная дорога.
Сейчас этого ничего нет... �
пишет далее автор письма.
� За последнее десятилетие
от количества построенных
храмов, часовен и прочих
атрибутов православия бо�
гаче духовно, культурней и
здоровее мы не стали. Ведь
деньги, которые уйдут на
строительство креста, мож�
но использовать на другие
цели. Какие? Пусть скажут

жители города. Крест же,
по моему мнению, будет
символизировать  могилу
городу, население которого
продолжает неуклонно вы�
мирать».

Что касается дельтадро�
ма, то он шахтой имени Ле�
нина передан в муници�
пальную собственность не�
сколько лет назад. В каком
он состоянии сейчас, нико�
му неизвестно. Но иногда
над горой все же парят
дельтапланы и парапланы.

� Что это: дань моде? В
Шерегеше возвели крест на
Мустаге и нам поставить

надо? � спрашивает С. А.
Стрелов, мастер спорта по
дельтапланеризму. � Мы же
еще летаем, и по любому
этот крест нам будет ме�
шать.

� Я согласно с автором
письма, � говорит Татьяна
Николаевна, бухгалтер од�
ного из междуреченских
предприятий. – Крест не
станет украшением города.
У нас и так достаточно сим�
волов православия. К тому
же в Междуреченске живет
и немало мусульман.

� Я как русский, право�
славный и крещеный чело�

век не против этого симво�
ла. Но у нас хорошее дело
всегда испохабят. И это са�
мое страшное, � говорит ли�
дер междуреченских ком�
мунистов А. С. Воздвижен�
ский. – Особенно в таком
тонком деле, как вера. Она
должна быть содержатель�
ней, скромнее и работать на
ту сторону души верующе�
го человека, которую он
исповедует. Пусть лучше
будут православные симво�
лы в городе, чем его заполо�
нят католические костелы,
баптистские молельные
дома, а тем более, свидете�

лей Еговы,
которые не
п о д х о д я т
природе рус�
ского челове�
ка.

Ну, а что
думают по этому поводу му�
сульмане, которых прожи�
вает в Междуреченске по�
чти восемь тысяч человек?

�  Я думаю, что против
установки креста никто не
будет. Это связано с Богом,
� говорит З. Я. Марданов,
председатель религиозной
организации мусульман го�
рода. � У нас в парке есть
мемориал шахтерам, где
тоже есть крест. Но ведь
среди погибших шахтеров
есть немало мусульман.
Вот, как это совместить � я
не знаю.

 � Я что�то не понимаю,

как можно совместить зону
отдыха горожан с крестом,
� удивляется Анатолий
Иванович, бывший шах�
тер. – Это кощунство ка�
кое�то. Я против этого, что�
бы стоял крест рядом с
кафе или еще  чем�то. И во�
обще этот вопрос должны
решать наши депутаты, ко�
торые представляют народ.

� Крест ставят где? Над
могилой! – размышляет
Валерий Андреевич, проф�
союзный лидер. – Поэтому
ставить его надо над Лысой
горе, потому что там есть
много захоронений людей,
которые были репрессиро�
ваны и сосланы в Сибирь,
строили этот город и отда�
ли жизнь за него.

Я привел лишь несколь�
ко мнений жителей Меж�
дуреченска. Они, конечно,
не дают полной картины
того, что думают о данной
инициативе «отцов» Меж�
дуреченска его жители.
Главный вопрос, однако, в
другом: почему глава горо�
да, являясь властью испол�
нительной, как хозяин,
единолично (точнее, вкупе
с угольным «генералом» и
представителем церкви,
которая отделена от госу�
дарства) решает, где и что
строить, не спрашивая
мнения ни населения, ни
народных депутатов? Как
сапогом в душу...

Иван ПОГОРЕЛОВ.

Крест над Углеградом

«Забывчивые покупа�
тели» � так мягко назва�
ли людей, угрюмо смот�
рящих на нас с фотогра�
фий, вывешенных на
стенде в Кемеровском
универсаме № 1. Под фо�
тографиями надписи �
две конфеты, шоколадка,
кусок мяса, бутылка вод�
ки, ветчина, булочка и
другие продукты. Сло�
вом, под каждым сним�
ком обозначен тот или
иной украденный товар,
вернее товар, за который
забыли заплатить.

Но если действитель�
но кто�то из покупателей
забыл заплатить? Допус�
тим, человек с расстрой�
ством памяти или ребе�
нок по рассеянности. Что
тогда? Как понимать за�
кавыки под обозначени�
ем такого покупателя?
Ответ понятен – продук�
ты украдены. Но назвать
ворами людей на фото�
графиях дирекция уни�
версама, кстати, самого
первого (такая вывеска
над магазином), похоже,
так и не решилась, пони�
мая некую противоправ�
ность в отношении сих
граждан.

Тогда напрашивают�
ся другие вопросы � за�
конно ли вывешивать по�
добные стенды и не нару�
шаются ли тем самым
права человека? И здесь
вроде все ясно – в право�

вом государстве суд уста�
навливает вину того или
иного гражданина. В Уго�
ловном Кодексе Российс�
кой Федерации с недавних
пор внесены изменения –
уголовные дела возбужда�
ются на лиц, совершив�
ших кражи на сумму более
чем в две с половиной ты�
сячи рублей. За более мел�
кие кражи налагаются
штрафы. Причем, размер
оного назначает админис�
тративная комиссия. Та�
ков порядок. Но проучить
«воришку», пригвоздив
его снимочек к позорному
столбу на обозрение всего
честного народа гораздо
соблазнительней, нежели
волокита с подачей доку�
ментов в административ�
ную комиссию. Да и будут
ли штрафы за копеечную
булочку или конфетку? А
так, пожалуйста – «полю�
буйтесь» на фотки и сде�
лайте для себя выводы.

Одна дамочка, глядя
на снимки, сказала: «Пра�
вильно, так им и надо.
Пусть не воруют, и другим
неповадно будет». Другая
возразила: «Беззаконие,
да и только, не в сталинс�
кие же времена живем». Я
тоже попыталась выяс�
нить ситуацию по поводу
вывешенных снимков у
администратора. Она, по�
жав плечами, пояснила:
«Нравится вам или нет, но
так распорядилась наша

директор». Она же не по�
скупилась на недешевень�
кие фото. Десять кадриков
полароидной пленки стоят
пятьсот рублей. А на двух
стендах висят около семи�
десяти снимков. И это не
предел. Вот и считайте!
Расход превысит сто�
имость товара, который
пытались тяпнуть мелкие
«воришки». Но ведь это
все мелочи, в сравнении с
ощущением власти над
ними!

Одна продавщица (про�
сила не называть своей
фамилии) из другого су�
пермаркета рассказала,
что некоторых «подозри�
тельных» личностей заво�
дят в кабинет и заставля�
ют вывернуть карманы.
Нередко в них ничего по�
хищенного из магазина не
находят. Ну и что? Обшмо�
нали бедолагу – велика
беда! Извиняться перед
ним там не принято.

Жертвами произвола
оказываются не только
взрослые, но и дети. Семи�
летняя дочь одной моей
знакомой зашла с чупа�
чупсом в супермаркет.
Мама отправила ее за
хлебом. Девочку при вхо�
де никто не остановил.
Зато на выходе устроили
ей такую разборку, о кото�
рой благовоспитанный
ребенок до сих пор вспо�
минает с содроганием.
После перенесенного

шока ма�
лышка дол�
го не могла
прийти в
себя – по�
мог психо�
лог.

О б с л у �
живание по�
купателей в
супермарке�
тах, судя по
названию,
предполага�
ется по выс�
шему клас�
су. На деле,
оказалось –
не тянем!
Завуалиро�
в а н н о е
фальшивой
у л ы б к о й
х а м с т в о
преспокойненько переко�
чевало из советской тор�
говли. Проявляется оно в
разных ситуациях – от об�
шаривания карманов до
продажи продуктов с душ�
ком. Временами почти
каждому из нас приходи�
лось возвращать некаче�
ственный товар, при нали�
чии чека, разумеется.

Вывешивание же
снимков без суда и след�
ствия на всеобщее обозре�
ние – тоже из недалекого
прошлого. Помните, по
всему городу висели стен�
ды под названием «Они
позорят наш город». На
стендах все те же снимки
людей, попавших в выт�

Неделикатность «отцов» города Междуреченска, решивших «подыграть»
православной церкви, сильно  огорчила  многих горожан

 СРЕДА ОБИТАНИЯ

Самосуд  в супермаркете

резвитель.
Остановить самосуд,

не так уж и просто. Ина�
че не публиковались бы в
газетах списки должни�
ков за коммунальные ус�
луги, с указанием фами�
лий и адресов провинив�
шихся. Не заваривали
бы металлические двери
в «гостинках» все тем же
должникам. Хотя, нет, в
последнем случае, похо�
же, самосуд приостанов�
лен – помогла смерть од�
ного из должников, заму�
рованного в собственной
комнате.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

В коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорах
властивластивластивластивласти

Юргинцы � на
Олимпе

ОАО «Юргинский
гормолзавод» удостоен
всероссийской премии
«Российский нацио�
нальный Олимп».

Эта премия – выс�
ший символ обществен�
ного признания в стра�
не, которого удостаива�
ются лучшие социаль�
но значимые предприя�
тия страны. Церемония
награждения главной
всероссийской преми�
ей, в которой приняли
участие 35 предприя�
тий России, проходила
11 мая в Кремлевском
Дворце съездов. Пре�
мию и статуэтку «Золо�
той Олимп» юргинское
предприятие получило
за выдающийся вклад в
социально�экономичес�
кое развитие России.

За последние полто�
ра года предприятие
стало обладателем
«Гран�при», пяти золо�
тых, одной бронзовой
медали, многочислен�
ных дипломов. Многие
продукты ОАО
«ЮГМЗ» являются по�
бедителями конкурса
«100 лучших товаров
России». А по итогам
2002 года предприятие
вошло в число лучших
предприятий среднего
и малого бизнеса Рос�
сии.

Как уберечься
от пожаров?
Заместитель губер�

натора В.П. Мазикин
провел совещание по
обеспечению лесопо�
жарной безопасности
на территории Кеме�
ровской области.

В совещании приня�
ли участие руководите�
ли аппарата областной
администрации, Глав�
ного управления при�
родных ресурсов и ох�
раны окружающей сре�
ды Министерства при�
родных ресурсов Рос�
сии по Кемеровской об�
ласти, областного уп�
равления природных
ресурсов, служб ГО и
ЧС, УВД.

В связи с установив�
шейся сухой погодой на
территории области
увеличилось количе�
ство лесных пожаров. С
начала пожароопасного
периода на территории
области произошло 87
лесных пожаров, на
площади 434,6 гекта�
ров. Наиболее небла�
гоприятная обстановка
сложилась в Промыш�
ленновском, Гурьевс�
ком, Юргинском, Ново�
кузнецком, Кемеровс�
ком и Таштагольском
районах.

По оценке специа�
листов, основная при�
чина возникновения
пожаров – человечес�
кий фактор (отжиг су�
хой травы, незатушен�
ные костры, брошен�
ные окурки).

В.П.Мазикин потре�
бовал от глав городов и
районов, лесной охра�
ны и силовых структур
области обеспечить ско�
ординированные дей�
ствия всех служб и сил,
задействованных на ох�
рану лесов от пожаров.

«Я что�то не понимаю, как
можно совместить зону отдыха
горожан с крестом...»

ОБЩЕСТВО
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Как меня
приглашали

в баню
В серьезности темы

долго убеждаться не при�
шлось. Стоило мне как
журналисту только под�
ступиться к ней, как тут
же получил от одного чи�
новника областной адми�
нистрации, которого
раньше не знал, пригла�
шение... встретиться в
бане. Представляете? Зво�
нит незнакомый человек
и зовет помыться в бане,
причем общественной. А
встречу назначает в час
открытия, когда еще
практически нет посети�
телей. «Чтобы негде было
спрятать диктофон?» �
съязвил я. «По крайней
мере, там нам никто не бу�
дет мешать разговари�
вать», � такой ответ за�
фиксировал мой техсек�
ретарь.

Я тогда сказал, что
приду, да нечаянно про�
спал – деловая эта встре�
ча была назначена на вос�
кресное утро. Да и не хо�
телось выслушивать
«вежливые советы», от
которых мог нарушиться
сон...

Разумеется, не только
разные «намеки» убежда�
ют в некоей исключитель�
ности данной темы. «Об�
ластные зачеты» прово�
дились на весьма прилич�
ные суммы. Например,
как сказано в справке, за
которую «стращали» со�
трудников КСП, с апреля
по сентябрь 1999 года
один из активных участ�
ников зачетных схем –
обогатительная фабрика
«Кузбасская» угольной
компании «Южный Куз�
басс» (г. Междуреченск)
перегнала в небольшое
ЗАО «Китек» (пос. Ти�
суль) по договорам пере�
уступки долга денежные
средства и векселя Сбер�
банка России на общую
сумму 4,6 млн. руб. Чув�
ствуете размах? Говорят,
что за такие деньги кое�
кто готов на все. Не слу�
чайно эту историю отли�
чают поразительные
странности.

Взять поведение гу�
бернатора, которому еще
в конце 2001 года пред�
ставили «смертельную»
справку. Тулеев отписал
документ силовикам, те
раздергали его по «эпизо�
дам» – и положили под
сукно. За два с лишним
года расследование не
продвинулось ни на шаг,
да и велось ли?

А что же губернатор,
который, кажется, еще
недавно был способен
разразиться гневной ре�
чью по поводу гораздо бо�
лее мелких фактов каз�
нокрадства и коррупции?
А ничего. Молчит губер�
натор. Губернатора, похо�
же, вполне устраивает
тишь да гладь в кузбас�

ских правоохранительных
органах по поводу означен�
ных «областных зачетов».
Почему? В чем подоплека
такого поведения Амана
Тулеева, ведь он всегда ста�
рался походить на непри�
миримого борца с «охотни�
ками за бюджетом»?

По�моему, реакция Ту�
леева на эту историю более
чем странная, если учесть,
что дельцы на сей раз дей�
ствовали крайне нагло и
цинично.

От  чего
не  дрогнуло

сердце
губернатора

В предыдущих публи�
кациях мы уже рассказы�
вали о том, что взаимозаче�
ты с участием бюджетных
предприятий ЖКХ прово�
дились при отсутствии их
задолженности перед пред�
приятиями�поставщика�
ми. Вернее, иногда фор�
мально она, задолжен�
ность, присутствовала, но –
не настоящая, искусствен�
но созданная. В этом и зак�
лючалась «специализа�
ция» той самой «организо�
ванной группы», которую
попытались разоблачить
сотрудники КСП.

Вот как это делала, на�
пример, упомянутая выше
ЦОФ «Кузбасская» (см.
схему). Для создания ис�
кусственной задолженнос�
ти перед АОЗТ «Промсер�
вис»  руководители фабри�
ки прибрели у него векселя
сомнительного ООО «Сант�
рон» номинальной стоимо�
стью 500 тыс. руб. и 1,5
млн. руб. Обратите внима�
ние: не купили, а приобре�
ли. Об условиях этих сде�
лок в документе КСП ниче�
го не сказано, очевидно, по
причине отсутствия какой�
либо информации. Вполне
возможно, что бумажки
«нарисовали в подворот�
не».

В добропорядочности
данных сделок и данного
ООО нельзя было не усом�
ниться. Ведь, как пишет
аудитор, бухгалтерия фаб�
рики, весьма солидного,
кстати,  предприятия, не
располагала сведениями о
местонахождении ООО и
его реквизитах. На ЦОФ
отсутствовали не только
контактные телефоны эми�
тента, но и копии векселей.
Такое может случиться
лишь при условии, что фаб�
ричные бухгалтеры либо
совсем не учились профес�
сии, либо в конец обнагле�
ли от безнаказанности,
либо их принуждали нару�
шать инструкции и законо�
дательство.

Вероятнее всего – пос�
леднее. Судите сами. При�
обретенные неизвестно
где «векселя» ЦОФ якобы
продала некоему ЗАО «Ри�
месса». Но не за «живые»
деньги. В качестве оплаты
ЗАО оформляло для фаб�
рики зачеты по ее налого�
вым платежам в област�
ной бюджет.

Далее схема работала
традиционно. И ЗАО «Ри�
месса», и АОЗТ «Промсер�
вис» уступали искусствен�
но созданную задолжен�
ность ЦОФ перед ними на
ЗАО «Китек» (пос. Тисуль).
Так последнее и обогати�
лось на 4,6 млн. руб. толь�
ко за шесть месяцев 1999
года.

Читатели могут задать�
ся вопросом: а не сошли ли
с ума руководители одного
из лучших предприятий
угольной компании «Юж�
ный Кузбасс»? Приобре�
тать какие�то необеспечен�
ные бумажки, отдавать их
за сомнительные услуги, а
затем еще и платить за них
«живыми» деньгами и
обеспеченными векселями
Сбербанка России � такое
может только в страшном
сне присниться...

Не бойтесь, свои кров�
ные никто не тратил. И с
ума никто не сходил. На�
против, действовали обду�
манно и целеустремленно.
И эти обдуманность и целе�
устремленность были на�
правлены на выкачивание
средств из областного бюд�
жета, о чем мы конкретно,
со схемами, рассказывали
в предыдущих публикаци�
ях.

Но кто стоит за скром�
ным ЗАО «Китек», распо�
ложенном в отдаленном
сельском районе? Что за
счастливчики? Почему под
их дудку плясали ведущие
предприятия угольной
компании «Южный Куз�
басс», руководитель кото�
рой отличается большой са�
мостоятельностью?

В документах КСП «ос�
новным предприятием»,
вокруг которого вертелась
вся эта карусель, названо
кемеровское ЗАО «Инвес�
тиционная компания «Си�
бирский пенсионный аль�
янс». Его учредителя и ру�
ководителя кемеровчанина
Олега Ермолаева аудитор
КСП считает «ключевой
фигурой».

Я думаю, аудитор слег�
ка поторопился с вывода�
ми. Конечно, отец Олега
Ермолаева, бывший чин
отдела кадров областного
ГУВД, мог сохранить кое�
какие связи, чтобы двигать
подобные дела и в случае
чего «прикрыть». Но это –
явно не решающий фактор
успеха этой компашки. С
упомянутыми выше АОЗТ
«Промсервис», ЗАО
«СПАс» и «Китек» своеоб�
разным образом был связан
– через возглавляемый им
фонд «Реформа» и несколь�
ко физических лиц – пер�
вый заместитель главы об�
ластного центра Дмитрий
Волков. Этот господин,
нкогда работавший в об�
ладминистрации, а ныне
являющийся правой рукой
мэра Кемерова, второго по
влиятельности лица в Куз�
бассе, может иметь более
широкие возможности...

Моглили эти люди по�
влиять на позицию Тулее�
ва,  чтобы тот закрыл глаза
на бездействие правоохра�
нительных органов, не же�
лающих «копаться» в этой
грязи?

Вопрос, конечно, инте�
ресный, но не тот, о кото�
рый стоит ломать копья.
Важнее разобраться, кто

породил эту «систему», как
она функционировала и по�
чему воспользовавшихся
ею дельцов уводят от ответ�
ственности?

А кто отец�
прародитель?
«Областные зачеты»

практиковались в Кузбас�
се, по меньшей мере, до
2001 года. То бишь более
трех лет после прихода к
власти Амана Тулеева тво�
рилось почти то же самое,
что и при многократно
«оплеванной» им преды�
дущей обладминистрации.
На каком основании?
Большинство подобных
«операций» проходило с
участием Главного финан�
сового управления (Глав�
ФУ) администрации обла�
сти. Там что, не видели
всю пагубность для тощей
областной казны витиева�
то�надуманных зачетных
схем?

Не только виде�
ли, но и фактичес�
ки породили эту
практику. Как ска�
зано в «смертель�
ной» справке, со�
всем недавно, в
2000 году в Кузбас�
се действовало По�
ложение о проведе�
нии взаиморасче�
тов по целевому по�
гашению задолжен�
ности получателей
средств из област�
ного бюджета по оп�
лате поставленной
им продукции.  До�
кумент утвержден
распоряжением ад�
министрации обла�
сти № 340 от
14.04.00 г.

Какой же «поря�
док» взаиморасче�
тов установила ад�
министрация Тулеева спу�
стя многие месяцы после
того, как подобная прак�
тика была им подвергнута
самой уничижительной
критике?

Поскольку действо не�
сколько напоминает прак�
тикуемую разной шпаной
игру в наперстки, прошу
внимательно «следить за
руками», то бишь за слова�
ми.  Согласно названному
Положению, ГлавФУ зак�
лючало с предприятием�
поставщиком (например,
угля, воды или другого)
особое соглашение. По
нему это предприятие пе�
речисляло на счет, специ�
ально открытый в Кузбас�
сугольбанке, денежные
средства в размере задол�
женности по налоговым
платежам в областной
бюджет. У иных должни�
ков имущество арестовы�
вают. Здесь все было ина�
че. В тот же день ГлавФУ
платежным поручением
возвращало предприятию
всю сумму. До последней
копейки. Якобы для пога�
шения задолженности
бюджетных предприятий
за полученную продукцию
или услуги – в счет их фи�
нансирования.

Далее выполнялось не�
сколько формальностей. В
течение двух рабочих дней
ГлавФУ уведомляло обла�
стную налоговую инспек�
цию и финансовые органы
о проведении ДЕНЕЖНО�
ГО зачета с указанием сум�
мы, даты и номера платеж�
ного поручения. Этой бу�
мажкой предприятие�по�

ставщик гасило свою за�
долженность по налогам в
областной бюджет.

Для тех, кто «не усле�
дил за руками», поясняю.
Предприятие освобожда�
лось от задолженности по
налогам, не теряя ни ко�
пейки. А поскольку нало�
ги все равно надо платить,
то фактически � приобре�
тая. В его распоряжении
оказывались немалые сум�
мы, которыми оно могло
распорядиться фактичес�
ки по собственному усмот�
рению. Правда, под конт�
ролем целой цепочки алч�
ных посредников, их бла�
годетелей и «крышевате�
лей».

Понимали ли руково�
дители ГлавФУ, что грубо
нарушали законодатель�
ство и фактически стано�
вились соучастниками ма�
хинаций, когда вводили в
заблуждение налоговые и
финансовые органы, что
зачеты производились
якобы в денежной форме?

Не могли не понимать.
Ведь это вроде аксиомы –
того требует Налоговый
кодекс РФ. Есть касающие
зачетов статьи и в Бюджет�
ном кодексе РФ. Но, види�
мо, на них чихают с высо�
кой колокольни. Как запи�
сано в справке КСП, реаль�
ные денежные средства от
уплаты налогоплательщи�
ками налогов по зачетным
схемам в областной бюд�
жет не поступали, а офор�
млялись только на бумаге.

К сожалению, в недо�
стойной этой игре поуча�
ствовали и налоговики
Кузбасса, возглавляемые
небезызвестной Светланой
Андрющенко. По долгу
службы они были обязаны
проанализировать выше
названное Положение о за�
четах и добиться удаления
из него всего, что противо�
речило налоговому зако�
нодательству. Однако гос�
пожа Андрющенко, неког�
да работавшая в обладми�
нистрации, со товарищи
ничего не видела и, похо�
же, не желала видеть. Не
результатом ли такой
«слепоты» явилось, на�
пример, явно политичес�
кое, как утверждают зна�
ющие юристы, недавнее
решение Верховного Суда
РФ об отмене решений ке�
меровских судебных ин�
станций о лишении Свет�
ланы Николаевны права
занимать должность руко�
водителя УМНС по Кеме�
ровской области (уголов�
ное дело возбуждалось по
причине игнорирования г�
жой Андрющенко реше�

ния арбитражного суда
по налоговому спору
между налогоплатель�
щиком и налоговой ин�
спекцией).

Но можно ли связать
две эти истории? Очень
даже можно. «Област�
ными зачетами» в Куз�
бассе баловались влия�
тельные люди, у кото�
рых были еще более
влиятельные покрови�
тели. С их положением
и деньгами они могут
найти «ход» куда угод�
но, а не только в Верхов�
ный суд, который, в
сущности, является
чем�то вроде квинтэс�
сенции нашей насквозь
коррумпированной су�
дебной системы – факт,
кстати, общепризнан�
ный.

В связи с зачетной
историей немало вопро�
сов возникает и к проку�
ратуре Кузбасса. Она
обязана отслеживать
распоряжения админи�
страции области, тем
более такие принципи�
альные. Не заметили
очевидных нарушений?
Квалификации не хва�
тило? Или не захотели
заметить? Уступили
желанию чиновников
иметь в руках инстру�
мент для «работы» с
предпринимателями?

Как известно, нало�
говые зачеты, а именно
эту роль, как пишет
аудитор КСП, выполня�
ли «областные зачеты»,
являются хорошим ры�
чагом для политическо�
го воздействия на пред�
принимателей. А что
власти Кузбасса нужда�
ются в подобной под�
порке, это хорошо пока�
зали прошедшие в апре�
ле с.г. выборы в област�
ной Совет народных де�
путатов, на которых
даже с помощью адми�
нистративного ресурса
кандидаты от местной
«партии власти» побе�
дили только благодаря
тому, что в свое время
предусмотрительно был
снижен до 25 процентов
порог явки избирате�
лей...

Вместо
послесловия
С какого бока ни

глянь на «областные за�
четы», нанесшие боль�
шой вред региону, всюду
вырисовываются хитро�
вато�вороватые физио�
номии ответственных
чинов. А творилось все
это, можно сказать, под
самым носом у кемеров�
ского губернатора. И
когда ловких людей, за�
лезших всем нам, нало�
гоплательщикам, в кар�
ман, схватили за руку
благодаря принципи�
альности и мужеству од�
ного из аудиторов КСП,
Тулеев явно оказался
перед выбором. Говорят,
он долго думал.

Дать этой истории
надлежащий ход – это
что может означать? Что
недогляд, нехватка  зна�
ний экономики, полити�
ческого чутья или эле�
ментарной человеческой
порядочности? А как
быть с рейтингом?..

...А если под сукно?
Александр

КОСВИНЦЕВ.

«Смертельная» тема � 3
Для тех, кто не читал предыдущие публи�

кации о выкачивании средств из бюджета
Кемеровской области посредством различ�
ных зачетных схем («РР» за 3 и 17 апреля
с.г.), стоит пояснить. «Смертельной» эта
тема названа потому, что, как рассказыва�
ли сотрудники областной Контрольно�счет�
ной палаты (КСП), после того как они выя�
вили «организованную группу лиц, деятель�
ность которых связана с реализацией обла�
стных зачетов», им настоятельно не реко�
мендовали заниматься дальнейшими изыс�
каниями на сей счет – вплоть якобы до на�
меков об опасности для жизни.

Можно ли обуздать коррупцию и казнокрадство,
потакая коррупционерам и казнокрадам?

 Власть � основной закон.

С. Андрющенко.

КОРРУПЦИЯ
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Березовский  исключил
Похмелкина

из «Либеральной России»
Внеочередная конференция башкирского отделе�

ния партии «Либеральная Россия» состоялась в на�
кануне Дня Победы в Уфе. Ее участники единоглас�
но проголосовали за исключение из партии сопред�
седателя «Либеральной России» Виктора Похмел�
кина и ответственного секретаря политсовета Юлия
Нисневича. (11 мая это решение было закреплено на
заседании политсовета партии, которое инициаир�
вали сторонники Березовского. � Ред.)

Причинами такого решения, как записано в ито�
говой резолюции конференции, стали попытки По�
хмелкина и Нисневича «развалить политическую
партию» и «сговор с Кремлем». Последний, по мне�
нию башкирских либералов, выразился в недавнем
предложении Нисневича и Похмелкина создать на
базе «Либеральной России» «симбиоз либералов с
автомобилистами» путем объединения Движения
автомобилистов под руководством Похмелкина с
«Либеральной Россией».

Башкирские либералы расценивают это предло�
жение как попытку «блокировать или окончатель�
но ликвидировать партию». По их мнению, в после�
днее время ситуация стала «особенно опасной, так
как партия уже перешла пятипроцентный рубеж и
продолжает отстаивать свою оппозиционность по от�
ношению к существующей власти».

Лидер башкирского отделения «Либеральной
России» Виктор Шмаков сказал, что резолюции об
исключении Похмелкина и Нисневича из партии в
ближайшее время будут приняты и другими 55�ю ре�
гиональными отделениями «Либеральной России»,
подконтрольными Борису Березовскому.

По словам Шмакова, с Березовским эта позиция
согласована. «Борис Абрамович поставил задачу
объединить к выборам в Госдуму два разрозненных
крыла партии. Исключение Похмелкина и Нисне�
вича будет этому способствовать», � сказал Шмаков.

ИА «Росбалт».

Похмелкин не отдаст
Березовскому партию

Похмелкин подверг резкой критике инициати�
ву Березовского о созыве центрального совета
партии. В телефонном интервью он заявил, что «все
попытки Березовского собрать центральный совет
партии не могут не вызывать по меньшей мере удив�
ления».

Вслед за призывом Березовского в Минюст посту�
пило письмо от членов партии о созыве центрально�
го совета. Похмелкин отметил, что открытое пись�
мо членов «Либеральной России», адресованное ру�
ководству Минюста, подписали лишь четыре руко�
водителя региональных отделений партии, тогда
как всего их насчитывается более 60. Однако к ру�
ководству партии подобного обращения не поступа�
ло.

Похмелкин также напомнил, что в последних
числах апреля состоялось заседание политсовета
«Либеральной России», на котором единогласно
было принято решение о недопустимости возвраще�
ния Березовского и его сторонников в ряды партии.
Политсовет также единогласно принял решение о
том, что «Либеральная Россия» пойдет на парламен�
тские выборы в блоке с Движением автомобилистов
России, лидером которого он является.

«Интерфакс».
От редакции. Как стало известно «Российскому

репортеру», кузбасские сторонники «ЛР» пока не
определились, как реагировать на означенные собы�
тия в партии. В ближайшее время состоится заседа�
ние регионального политвосета. О его результатах
мы обязательно расскажем.

Британский суд начнет слушания
по выдаче Березовского 6 октября

Основные слушания по делу об экстрадиции в
Россию Бориса Березовского и Юлия Дубова состо�
ятся 6 октября этого года. Такое решение вынес во
вторник Лондонский магистратский суд на Боу�
стрит. Таким образом, судья удовлетворил просьбу
защиты о назначении слушаний именно на этот
срок. Адвокаты Березовского запросили четыре ме�
сяца на подготов�
ку свидетельс�
кой базы и всех
других необхо�
димых материа�
лов. В частности,
в качестве одного
из аргументов
приводилась не�
обходимость доп�
роса около 10
свидетелй из
России. Поимен�
но они не называ�
лись, сообщает
РИА «Новости».

Война в Ираке стала пе�
реломным этапом вхожде�
ния человечества в новую
эпоху. Ее можно назвать
по�разному: «глобализа�
ция», «интегра�ция», «эра
информационных техно�
логий и высокоточного
оружия», но все эти опре�
деления схватывают толь�
ко какую�то часть процес�
са. Мне кажется более ем�
ким определение «Нового
Вавилона», когда многооб�
разие культур и языков
стягивается в точку и из

этой точки во все уголки
планеты идут повелеваю�
щие сигналы.

Все началось в шести�
десятые годы, когда меж�
национальные корпара�
ции предприняли гранди�
озный по масштабам и по�
следствиям «мозговой
штурм». Лауреаты Нобе�
левской премии в области
социологии, экономики и
геополитики, футурологи
собрались в Риме и подго�
товили доклад о путях и
судьбах развития челове�
чества. Выводы были тако�
вы: ресурсов планеты не
хватит для «достойной
жизни» всех сынов и доче�
рей человеческих. Так по�
явилась идея «золотого
миллиарда» избранных.
Об этих идеях «Римского
клуба» много писали науч�
но�популярные журналы в
семидесятые годы про�
шлого века. Посмеивались
над «бредовыми идеями»
империалистов. «Бред»
оказался явью, а гуманис�
ты в очередной раз высту�
пили плакальщиками на
собственных похоронах. В
эти же, шестидесятые
годы послевоенное поколе�
ние поэтов, устами одного
из ярчайших своих пред�

ставителей Станислава Ку�
няева, заявило: «Добро
должно быть с кулака�
ми...»

Этот тезис кажется оче�
видным, в мире сила и
воля обуздывается только
противостоящей ей силой
и волей, и из этого Факта
вытекает международное
право, но вот вопрос: на
чьей стороне добро? На па�
мять приходит поразив�
шее меня наблюдение: во
время перегруза рыбы с
плавбазы на рефрежира�
торное судно  их пришвар�
товывают борт к борту.
Так вот, даже в спокойную
погоду вертикальная кач�
ка достигает полутора�
двух метров. Очень меня
удивляло, как это на «той
палубе» люди спокойно
ходят, своя же казалась
прочна и неподвижна, как
земная твердь. Когда пере�
ходил на ту «другую палу�
бу», она оказывалась твер�
дой и неподвижной, тогда
как «прежняя палуба» то
поднималась, то опуска�
лась.

Так и «добро» зависит
от того, на какой «палубе»
находишься, и нет способа
понять, качает тебя или ты
неподвижен? Конечно,

мне возразят, мол, чего же
это я сбросил со счетов веч�
ные ценности морали и
нравственности, куда по�
девал христианскую запо�
ведь. «Не Убий»? На это я
отвечу, что наличие глубо�
кого христианского чув�
ства все�таки не препят�
ствовало испанцам тыся�
чами вешать на деревьях
ацтеков и майя и сотнями
тысяч сжигать на священ�
ных кострах собственных
граждан.

Более того, миром ни�
когда не управляли нрав�
ственные люди, потому
как дело управления и
нравственная проповедь
противопоказаны друг
другу. Миром всегда пра�
вила сила и воля, и никог�
да  � любовь и правда. По�
скольку сила и воля � это
нечто конкретное и убеди�
тельное для любого и каж�
дого, тогда как любовь и
правда у каждого своя, и
для другого не указ, и не
авторитет.

Зло обуздывается не
добротой, а равносильным
злом � вот правда, от кото�
рой коробит, от которой
хочется спрятаться, а меж�
ду тем это так и есть. Дого�
вариваются только равно�
сильные стороны, а все ос�
тальные «субъекты» дого�
ворных  отношений только
присоединяются к этим
«договаривающимся сто�
ронам».

Весь мир простроен на
противоположностях, есть
день и есть ночь. Есть ле�
вая рука и есть правая,
есть верх и есть низ, и ник�
то из этих противополож�
ностей не «неправее». Ког�
да исчезает противопол�
дожность, то исчезает мир,
стягивается в точку. Вот
что произошло с миром в
начале третьего тысячеле�
тия: исчезла равносильная
противоположность, и уже
обозначилась вращающая�
ся воронка точки, в кото�
рую начинает «засасы�
вать» некогда суверенные
страны, самобытные куль�
туры.

Исчезло разнообразие
зла в мире, и самая правая
правда становится абсо�
лютным и исключитель�
ным злом. Однополярный
мир � это мир абсолютного
зла, напялившего на себя
краденные одежды нрав�
ственных ценностей. Об
этом никто не говорит в от�
крытую, никто не пишет,
и это тоже особый знак
судьбы, судьбы уже не
конкретного человека, а
человечества.

Именно потому, что
выхода из этой «воронки»
нет никакого, ведь никто
добровольно не откажется
от благ цивилизации,
именно поэтому, как это
ни парадоксально, следует
выступать против любых
«объединительных идей».

В 1988 ГОДУ в «Лите�
ратурной газете» была на�
печатана статья венгерско�
го публициста Д. Фекете.
Вот что он писал: «В циви�
лизованном мире все более
остро встает новая опас�
ность, которая сейчас, в
условиях мирного време�
ни, грозит опустошениями
более страшными, чем все
минувшие войны. Опас�
ность эта � эксплуатация
будущего, его растрата,
принесение его в жертву
сегодняшнему дню, теку�
щему моменту. Образно
говоря, настоящее пожи�
рает будущих детей».

Только за безнадежное
дело нужно бороться, а то
что «надежно», то и без
наших усилий станет
явью.

Прокопьевск.

НАБОЛЕВШЕЕ

Зло обуздывается не добротой,
а равносильным злом

10 мая опустился зана�
вес в театре на Дубровке,
на сцене которого разво�
рачивался самый зрелищ�
ный и драматичный теракт,
совершенный чеченскими
боевиками. Мюзикл
«Норд�Ост», актеры и зри�
тели которого вечером 23
октября 2002 года оказа�
лись заложниками терро�
ристов, обанкротился.
Публика даже из мрачного
любопытства не хотела
идти на спектакль, кото�
рый стоил жизни 129 за�
ложникам: мужчинам,
женщинам и детям. Попыт�
ка авторов мюзикла сохра�
нить его как живой памят�
ник трагедии провалилась.
Кажется, никто не хочет
вспоминать о случившем�
ся.

Спустя шесть месяцев
после трагедии обще�
ственность не получила
даже малой части инфор�
мации по расследованию.
Кем были террористы? Ка�
ковы были их планы? Ка�
ким образом они достави�
ли в театр взрывчатку и
оружие? При каких обсто�
ятельствах совершалась
блиц�операция российс�
ких спецназовцев, кото�
рой предшествовало при�
менение загадочного
газа? На все эти вопросы
нет ответов.

Более того, сегодня,
казалось бы, установлен�
ные уже обстоятельства
вызывают сомнения. Даже
генеральный прокурор
Владимир Устинов допус�
кает, что личности лишь
немногих из 40 убитых в
ходе операции спецназа
террористов были установ�
лены. Складывается впе�
чатление, что до конца не
ясно, сколько было терро�
ристов: в первые дни пос�
ле трагедии тела некото�
рых заложников были по
ошибке занесены в список
как террористы. Хотя нет
официальных подтверж�
дений, а лишь заявления
анонимных источников,

пока среди погибших не
идентифицированы тела ни
командира чеченцев Мовса�
ра Бараева, ни загадочного
Абубакара, которого все
свидетели называли истин�
ным идеологом захвата за�
ложников.

И в отношении иденти�
фицированных боевиков
остается много вопросов.
Еженедельник «Московс�
кие новости», собиравший
информацию о террорист�
ках�смертницах, опублико�
вал ужасающие сведения: в
момент захвата театра три
из шести женщин были бе�
ременны. Все они принад�
лежали к семьям фундамен�
талистов, все потеряли в
ходе войны или мужей, или
братьев, но, по словам род�
ственников и друзей, они не
были готовы умереть. Воз�
можно, предстоящее мате�
ринство помешало им в пос�
ледний момент нажать на
кнопку, чтобы подорвать
себя. Возможно, они наде�
ялись вернуться живыми
после выполнения миссии в
Москве.

Все вопросы остаются
без ответа еще и потому, что
официальное расследова�
ние проводится в условиях
абсолютной секретности, а
инициатива либеральных
партий назначить парламен�
тское расследование была
блокирована большинством
Думы. Все, что касается
Дубровки, окутано завесой
секретности: тайным указом
президент Путин присвоил
звание Героя России ано�
нимному изобретателю
смертоносного газа, ис�
пользованного во время
штурма. От этого газа умер�
ли 125 из 129 погибших в
ходе трагедии заложника.
Несмотря на заверения в
том, что использованный
газ не опасен, по Москве
ходят слухи о скорой смер�
ти всех, кто им дышал. Адво�
кат жертв теракта на Дуб�
ровке Игорь Турнов выяс�
нил, что за последние шесть
месяцев по неизвестным

причинам умерли еще 40
бывших заложников. Вла�
сти опровергли эту инфор�
мацию, но фактом остает�
ся то, что десятки выжив�
ших заявляют о резком
ухудшении состояния здо�
ровья.

Жертвы трагедии в 65
исках требуют выплаты
компенсации на общую
сумму почти в 68 млн. дол�
ларов. Беспрецедентный
акт в долгой и многообраз�
ной истории российских
трагедий: никогда раньше
ни одна жертва войны в
Чечне или жертва другого
теракта не осмеливалась
требовать от российских
властей компенсации, до�
вольствуясь жалкими суб�
сидиями, выделявшимися
правительством. Но быв�
шие заложники и род�
ственники погибших,
имевшие смелость пред�
стать перед судом, мотиви�
ровали свое решение
прежде всего желанием уз�
нать правду. Их планы не
осуществились. Суды Мос�
квы, находящиеся на со�
держании у московского
мэра, от которого бывшие
заложники хотят получить
компенсации, уже откло�
нили третий иск и намере�
ны поступать аналогичным
образом со всеми другими.

Процессы завершают�
ся за несколько дней, су�
дьи отклоняют просьбы
пригласить свидетелей и
представить доказатель�
ства, пишет газета La
Stampa.

Инопресса.

Тайны штурма театрального
центра на Дубровке

Михаил АНОХИН,
публицист.

ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА
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Они живут
в другом
временном
измерении

Время действительно
идет медленнее, когда вам
ужасно хочется закурить,
показывает новое исследо�
вание, посвященное тому,
что у курильщиков, ли�
шенных сигарет,
восприятие времени
искажено.

Американские
исследователи обна�
ружили: когда
люди, курящие ре�
гулярно, отказыва�
ются от своей при�
вычки, протяжен�
ность времени в их
восприятии увели�
чивается на 50 про�
центов.

Ученые полага�
ют, что это связано с
базовыми биологи�
ческими, а также
психологическими
и поведенческими
процессами, сооб�
щает New Scientist (пере�
вод на сайте Inopressa.ru).

«Люди, воздерживаю�
щиеся от курения, стано�
вятся намного раздражи�
тельнее, и им кажется, что
время идет медленнее, чем
на самом деле, � говорит
Лаура Кузино Клейн, ме�
дицинский психолог из
университета Пенсильва�
нии. Это похоже на ситуа�
цию, когда вы торопитесь
на работу, и вам кажется,
что красный сигнал свето�
фора будет гореть вечно».

По ее словам, представ�
ление о замедлении време�
ни связано с чувствами
враждебности и гнева.

«Возможно, ухудше�
ние восприятия времени,
которое мы наблюдали у
воздерживающихся ку�
рильщиков, отчасти
объясняет то, что они жа�
луются на более сильный
стресс и неспособность со�
средоточиться», � сказала
она.

Гормональные
изменения

Клейн и ее коллеги по�
просили 20 курильщиков
и 22 некурящих оценить в
лабораторных условиях
длительность 45�секунд�
ного отрезка времени.

Им была дана следую�
щая инструкция: «Через
мгновение я скажу «нача�
ли», а затем скажу «стоп».
Когда я скажу «стоп», от�
ветьте мне, сколько, по ва�
шему мнению, прошло
времени в секундах».

Первоначально обе
группы показали пример�
но одинаковые результа�
ты, оценивая количество
прошедшего времени. Но

при тестах, проведенных
после дня воздержания, по
оценке большинства ку�
рильщиков, временной
интервал был намного
больше. В среднем, их
оценка превысила 45 се�
кунд примерно на 50 про�
центов.

Хотя гипотеза о том,
что курение может менять
восприятие времени, су�
ществует уже не одно деся�
тилетие, мало кто исследо�
вал непосредственную
связь между дурными при�
вычками и восприятием
времени. По словам
Клейн, попытка рассмот�
реть сценарии, действую�
щие до и после, предпри�
нята впервые.

Она утверждает, что
влиять на восприятие вре�
мени могут радикальные
гормональные изменения,
связанные с тем, что чело�
век бросает курить. Пола�
гают, что в этом процессе
могут участвовать такие
гормоны как кортизол и
аргинин�вазопрессин,
впрочем, по словам Клейн,
«это не дает ясного ответа»
по поводу влияния куре�
ния и отказа от этой при�
вычки на гормоны.

В настоящее время
группа изучает, как меня�
ется уровень гормонов при
курении и стрессе. Есть
намерение исследовать
также последствия более
длительных периодов воз�
держания у курильщиков.
В это исследование будут
включены и люди, актив�
но пытающиеся бросить
курить.

Клейн заявила New
Scientist, что полученные
выводы «открывают путь
к попытке понять, что про�
исходит с бросающими ку�
рить в клиническом смыс�
ле».

NEWSru.com.

Новый подход к лече�
нию вирусных инфек�
ций, испробованный на
мышах калифорнийски�
ми учеными, может стать
новым словом в лечении
гепатита B, а в дальней�
шем, возможно, и ВИЧ/
СПИД. Этот
метод, полу�
чивший на�
звание РНК�
интерферен�
ции основан
на подавле�
нии генети�
ческого ма�
териала, ко�
торый требу�
ется вирусу
для размно�
жения.

А м е р и �
канские ис�
следователи вводили мы�
шам препарат, который
связывался с РНК, явля�
ющейся важной частью
генетического аппарата
вируса гепатита B. В ре�
зультате этого наруша�
лись процессы реплика�
ции вируса в организме и
распространения его на
здоровые клетки. Уче�
ные, однако, предупреди�
ли, что результаты, полу�
ченные на мышах, не
обязательно можно будет
воспроизвести на людях.

В своей работе, опуб�
ликованной в свежем но�
мере журнала Nature
Biotechnology, исследо�
ватели пишут: «Мы про�
демонстрировали, что
РНК�интерференция мо�
жет подавлять все ступе�

ни реплика�
ции вируса
гепатита B,
п р о и с х о д я �
щие в клеточ�
ных культу�
рах и мы�
шах». Отме�
чается, что
для того, что�
бы свести к
м и н и м у м у
в о з м о ж н ы е
побочные эф�
фекты, нуж�
ны дополни�

тельные исследования.
Как отметил Найд�

жел Хьюз (Nigel Hughes)
из Британского фонда пе�
чени, который проком�
ментировал результаты
исследования для BBC
News, они многообещаю�
щи. Он, однако, предуп�
редил, что такие ранние
результаты могут и не
дать начало эффективно�
му методу лечения паци�
ентов с гепатитом.

Mednovosti.ru

Как большинство
врачей, я с горечью
осознаю, что жен�

щины живут дольше муж�
чин � в среднем на пять лет.
Я уже привык к такому не�
равенству, предполагая,
что оно является частью
нашего общего генетичес�
кого наследства. Однако в
новом исследовании, опуб�
ликованном в последнем
номере журнала American
Journal of Public Health
(Американский журнал о
здравоохранении), делает�
ся предположение, что
причина может крыться в
поведении мужчин.

По словам Дэвида
Уильямса, старшего науч�
ного сотрудника Институ�
та социальных исследова�
ний в штате Мичиган и
главного автора работы,
мужчины опережают жен�
щин по всем 15 самым рас�
пространенным причинам
смерти, за исключением
одной � болезни Альцгей�
мера. Смертность среди
мужчин от таких причин,
как самоубийство, убий�
ство, цирроз печени, по
крайней мере в два раза
превышает аналогичный
показатель у женщин.
Мужчины не просто часто
становятся участниками
опасных происшествий,
они сами � ходячие инци�
денты.

«В любом возрасте, �
сообщает Уильямс, � аме�
риканские мужчины отли�
чаются более слабым здо�
ровьем и более высоким
риском смертности по
сравнению с женщина�

ми». Среди мужчин боль�
ше курящих (26% против
22% у женщин), хотя жен�
щины быстро к ним при�
ближаются. Среди них в
два раза больше пьющих,
и они гораздо чаще демон�
стрируют поведение, кото�
рое ставит под угрозу их
здоровье, начиная от зло�
употребления наркотика�
ми и кончая вождением
автомобиля с непристегну�
тым ремнем безопасности.

Мало того, мужчины
имеют тенденцию рабо�
тать в более опасной обста�
новке, что делает их лиде�
рами по числу несчастных
случаев на производстве
(90% от общего числа),
прежде всего в сельском
хозяйстве. Кроме того,
мужчины часто водят
джипы, которые, как изве�
стно, легко переворачива�
ются, чем вносят свой
вклад в рост числа жертв
на дорогах, которое в про�
шлом году, по данным
National Highway Traffic
Safety Administration (На�
циональной службы безо�
пасности на автодорогах),
составило 42850 человек
(самый высокий показа�
тель с 1990 года). Они
чаще попадают в аварии на
мотоциклах, число кото�
рых за последние пять лет
резко возросло � не в после�
днюю очередь из�за отме�

ны обязательного шлема.
Одних этих причин, не�

сомненно, хватит, чтобы
объяснить более короткую
продолжительность жиз�
ни среди мужчин, однако
проблема, может быть,
еще глубже.

Господин Уильямс воз�
лагает вину на глубоко
укоренившиеся культур�
ные представления � миф о
«мачо», который все время
рискует и «лезет на ро�
жон». В докладе, пред�
ставленном на прошлой
неделе на конгрессе, кото�
рый спонсирует организа�
ция Centers for Disease
Control and Prevention
(Центры по контролю и
профилактике заболева�
ний), говорится, что у
мужчин в два раза больше
шансов стать жертвой мол�
нии или погибнуть в на�
воднении. В низинах, со�
общает Томас Зонгер из
Университета здравоохра�
нения в городе Питсбург,
мужчины, скорее всего,
начнут объезжать препят�
ствия, и потонут в высокой
воде.

Это поведение, похоже,
распространяется и на за�
боту о своем здоровье.
Женщины в два раза чаще
мужчин обращаются к
врачу, хотя бы один раз в
год, и чаще выполняют
профилактические про�

граммы. Мужчины реже
планируют визиты к врачу
и хуже выполняют его
предписания, когда симп�
томы уже появились.
«Кроме того, мужчины
имеют тенденцию копить
и свои психологические
проблемы и заниматься их
самолечением, � говорит
Уильямс, � в то время как
женщины пытаются обра�
титься за профессиональ�
ной помощью. Практичес�
ки все болезни, связанные
со стрессом � начиная от
гипертонии и кончая бо�
лезнями сердца � чаще
встречаются у мужчин».

Хотя медицинские ис�
следования традиционно
сосредотачивались на
мужчинах, сейчас, похо�
же, акцент сместился. В
последнее время мы гораз�
до чаще слышим, напри�
мер, о раке груди, нежели
о раке предстательной же�
лезы. В конечном счете,
мужчины должны более
ответственно относиться к
своему здоровью. «Быть
мужчиной � это значит не
только заботиться о своей
семье, � говорит Уильямс,
� но также заботится и о
самом себе». Неплохой со�
вет. Думаю, что воспользу�
юсь им и наконец�то схожу
к врачу: спина совсем за�
мучила.

Инопресса.

Американский педи�
атр Сюзен Канизарес
(Susan Canizares), опуб�
ликовавшая ряд книг о
том, как научить ребен�
ка читать, считает, что
чем больше ребенок зна�
ет слов, тем выше веро�
ятность того, что он быс�
трее начнет читать и пи�
сать, ему будет легче
учиться в школе и, в ре�
зультате, из него вырас�
тет человек с высоким
интеллектом.

По подсчетам Каниза�
рес, в возрасте 2�3 лет ре�
бенок знает 50�300 слов.
В возрасте 3�4 лет сло�
варный запас увеличива�
ется до 500 � 1,2 тыс.
слов. С 4 до 5 лет он воз�
растает до 1,5 �2 тыс.
слов. После достижения
шестилетнего возраста
среднестатистический
ребенок знает более 6
тыс. слов. Канизарес
считает, что для того,
чтобы расширить сло�
варный запас ребенка,

его родители прежде все�
го должны сделать свою
речь как можно более бо�
гатой и выразительной.
Важно, чтобы ребенок не
просто знал слова, но и
применял их на практике.
Для этого с детьми нужно
как можно больше об�
щаться и читать им кни�
ги. Особенно полезны сти�
хи. Слушая и повторяя
стихи, ребенок учится
«напевать» слова, что зна�
чительно облегчает про�
цесс заучивания новых
слов. Стихи приучают ре�
бенка к тому, что суще�
ствуют разные слова с
одинаковым звучанием и
разные слова с одинако�
вым значением. Кроме
того, очень важно при�
учить ребенка к понима�
нию того, что знак и звук
взаимосвязаны. Для этого
достаточно предложить
ребенку рисовать картин�
ки, чтобы изобразить сло�
во или понятие. Это облег�
чит малышу переход к са�

мостоятельному чтению
и письму.

Сюзен Канизарес
считает, что ребенка не�
обходимо немедленно
показывать к специали�
стам, если в 3�4�летнем
возрасте он произносит
отдельные слова чаще,
чем связанные фразы,
затрудняется запоми�
нать новые слова, чаще
повторяет часть задан�
ного ему вопроса, чем
отвечает на него, испы�
тывает трудности, пока�
зывая называемые
взрослым предметы в
книжке с картинками.
Для родителей детей 5�
6 лет тревожным сигна�
лом должны быть следу�
ющие факты: если ребе�
нок говорит очень мало,
большинство слов про�
износит неправильно,
говорит, как ребенок
младшего возраста, ис�
пытывает трудности с
подбором слов для выра�
жения своих мыслей,
если не может запом�
нить трехшаговые ука�
зания (пойти сперва на�
право, потом прямо, по�
том налево), если он не
способен пересказать
простую историю.

«Солвей�Фарма.ру»

Американские ученые
нашли новое средство

от гепатита

Увеличение словарного
запаса � путь к успеху?
В среднем, взрослый человек использует

для ежедневного общения около 3 тыс. слов.
Однако его словарный запас состоит пример�
но из 20 тыс. слов. Чем больше словарный за�
пас человека, тем выше вероятность того, что
он преуспевает в жизни.

КурильщикамКурильщикамКурильщикамКурильщикамКурильщикам

Почему мужчины
умирают раньше

НОВОСТИ МЕДИЦИНЫ
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На вопросы отвечает главный спе�
циалист отдела социально�экономи�
ческой защиты    трудящихся   Феде�
рации профсоюзных организаций Куз�
басса  Л. Трофимова.

Юридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультация

Как  рассчитать  раз�
мер  дополнительной  ком�
пенсации, выплачивае�
мой работнику при уволь�
нении в связи с сокраще�
нием штата без предуп�
реждения об увольнении
за 2 месяца?

А.В. Феоктистова.
Статьёй 180 Трудового

кодекса РФ работодателю
впервые предоставляется
право при сокращении
численности или штата
работников организации
расторгнуть с работником
трудовой договор без пре�
дупреждения об увольне�
нии за 2 месяца с одновре�
менной выплатой допол�
нительной компенсации в
размере двухмесячного
среднего заработка.

Но для этого необходи�
мо письменное согласие
работника.

Размер компенсации в
данном случае определя�
ется в соответствии с По�
рядком исчисления сред�
него заработка в 2000�
2001 гг. (продленного на
2002 год распоряжением
Правительства РФ 21 но�
ября 2001 г. № 1552�Р) в
части, не противоречащей
нормам статьи 139 ТК. Та�
ким образом, при увольне�
нии работодатель должен
выплатить работнику
компенсацию в размере
среднего заработка за два
месяца, который рассчи�
тывается умножением
среднего дневного зара�
ботка на количество рабо�
чих дней в первом и вто�
ром месяцах после уволь�
нения.

Как исчислить в кален�
дарных днях продолжи�
тельность отпуска, уста�
новленную в рабочих
днях?

М. Сорокина.
С 1 февраля 2002 г. на

основании ст. 120 ТК РФ
продолжительность еже�
годных отпусков исчисля�
ется в календарных днях.
Поэтому при предоставле�
нии   неиспользованных
отпусков  за  прошлые
годы, продолжительность
которых была установле�
на в рабочих днях, количе�
ство календарных дней от�
пуска можно определить
следующим образом:

Пример. Работник
оформляет отпуск с 11
марта 2003 года продол�
жительностью 30 кален�
дарных дней и часть неис�
пользованного отпуска за
2001 год продолжительно�
стью 10 рабочих дней.

От начала отпуска (т.е.
с 11 марта) отсчитываем
количество дней отпуска в
календарных днях (30
дней), а затем � количество
дней отпуска в рабочих
днях (10 дней) и определя�
ем дату последнего дня от�
пуска � 21 апреля 2003
года. В периоде с 11 марта
по 21 апреля 2003 года
подсчитываем количество
календарных дней. В дан�
ном примере это будет 42
календарных дня. Их и
следует оплатить в разме�
ре среднего заработка.

Работнику предостав�
лен очередной отпуск на
14 календарных дней  с  1
по  14  апреля  2003  года.
Неиспользованную   часть

отпуска   он просит пре�
доставить с 1 июля 2003
года. Имеет   ли   адми�
нистрация   право   пре�
доставить оставшуюся
часть отпуска с указан�
ного числа. И как в этом
случае производится
расчёт среднего заработ�
ка?

Ю.И. Грец.

Согласно ст. 125 Тру�
дового кодекса РФ по со�
глашению между работ�
ником и работодателем
ежегодный оплачивае�
мый отпуск может быть
разделён на части. При
этом хотя бы одна из час�
тей этого отпуска должна
быть не менее 14 кален�
дарных дней.

Поскольку  в  общем
случае  очередность  пре�
доставления оплачивае�
мых отпусков определя�
ется ежегодно в соответ�
ствии с графиком отпус�
ков, утверждаемым рабо�
тодателем с учётом мне�
ния выборного профсо�
юзного органа данной
организации не позднее,
чем за две недели до на�
ступления календарного
года (ст. 123 ТК РФ), в
случае разделения отпус�
ка на две части первая
часть должна предостав�
ляться в сроки, опреде�
лённые графиком отпус�
ков.

Никаких ограниче�
ний по срокам предостав�
ления второй части от�
пуска ТК РФ не содер�
жит. Следовательно, от�
пуск может быть предос�
тавлен работнику с 1
июля (в соответствии с
его заявлением), если это
не мешает производ�
ственному процессу.

Следует подчеркнуть,
что расчётным периодом
для определения средне�
го заработка при уходе в
отпуск с 1 апреля будут
январь, февраль и март
2003 г., для расчёта же
отпускных с 1 июля 2003
г. будут уже: апрель, май
и июнь 2003г.

Средний заработок
при уходе в отпуск с 1
апреля рассчитывается
так:

з/плата января + з/
плата февраля + з/плата
марта

2 9 , 6 + 2 9 , 6 + 2 9 , 6
х 14 дней

где январь, февраль и
март месяцы отработаны
полностью.

При предоставлении
второй части отпуска
расчёт среднего заработ�
ка производится исходя
из нового расчётного пе�
риода (апрель, май и
июнь месяцы).

Поскольку в данной
ситуации работник в ап�
реле находился в отпус�
ке,   средний   дневной
заработок   для   оплаты
отпуска, предоставлен�
ного в июле, должен рас�
считываться следующим
образом:

з/плата апреля+ з/
плата мая + з/плата
июня

1 6 + 2 9 , 6 + 2 9 , 6
х 14 дней

где май и июнь ра�
ботник отработал пол�
ностью.

Как «Российский репор�

тер» уже сообщал, страны

Большой восьмерки намере�

ны ввести новые высокотех�

нологичные паспорта, кото�

рые облегчат идентифика�

цию преступников и террори�

стов. На только что прошед�

шем парижском совещании

министров внутренних дел и

юстиции стран Большой

восьмерки было заявлено,

что паспорта будут снабжены

микрочипом с данными об от�

печатках пальцев и, возмож�

но, сетчатке глаза обладате�

ля � что должно затруднить

подделку и кражу паспортов.

Франция и Соединенные

Штаты возглавят работу по

изучению этого вопроса.

Предложения должны быть

разработаны к концу года, а

введение их в действие пла�

нируется до октября 2004

года.

На парижском совещании

российский министр внутрен�

них дел Борис Грызлов зая�

вил, что Россия не успеет к

сроку внести в свои паспорта

биометрические данные

граждан.

В то же время Грызлов

предложил использовать в

качестве биометрических по�

казателей именно отпечатки

пальцев. По словам мини�

стра, в России в электронной

базе данных есть информа�

ция об отпечатках пальцев 10

млн. человек.

Вместо
комментария

Искусственные пальцы,

изготовленные из самых

обыденных домашних про�

дуктов, способны обмануть

системы безопасности, ко�

торые используются для

идентификации людей по

отпечаткам пальцев. Японс�

кие исследователи создали

искусственные пальцы из

желатина. При этом они

пользовались специальны�

ми цифровыми технология�

ми, чтобы заставить био�

метрические системы «ду�

мать», что они имеют дело

с живой человеческой пло�

тью.

Они пришли к выводу,

что существует возмож�

ность не только перехит�

рить системы идентифика�

ции, но и создать види�

мость, будто фальшивые

отпечатки сняты со стеклян�

ной поверхности.

Эксперты говорят, что

эти эксперименты вызыва�

ют серьезные сомнения в

том, насколько надежны

нынешние системы безо�

пасности, основанные на

биометрии.

Эксперименты были

проведены группой ученых

из высшей школы экологии

и информации университе�

та Иокогамы под руковод�

ством профессора инжини�

ринга Цутому Мацумото.

Целью первой серии эк�

спериментов было созда�

ние искусственных пальцев.

Для этого желатин был за�

лит в форму, которая полу�

чилась в результате надав�

ливания живым пальцем на

вязкий пластик, широко ис�

пользующийся во многих

областях.

Муляжи, созданные в

результате этих манипуля�

ций, обвели вокруг пальца

сканирующие устройства в

80% случаев.

Сделать искусственный

палец � дело нескольких

минут. Материалы, исполь�

зуемые при этом, стоят

меньше 15 долларов.

Но исследователи не ос�

тановились на достигнутом.

Они разработали методику, с

помощью которой фальши�

вые пальцы можно создавать

по уже оставленным на стек�

ле отпечаткам.

Для этого ученые сфотог�

рафировали цифровой каме�

рой отпечатки пальцев, уве�

личили снимок при помощи

программы Adobe

Photoshop, перевели изобра�

жение на фоточувствитель�

ную пленку, типографским

способом вытравили его на

медной пластине, с помощью

которой и создали форму.

Смоделированный таким

образом палец вновь столь

же успешно смог обмануть

биометрические сканеры.

По мнению эксперта по

безопасности Брюса Шнайе�

ра, уже достаточно того фак�

та, что системы так легко

были введены в заблуждение

при помощи доступных инг�

редиентов, чтобы прекратить

использование идентифика�

ционных аппаратов, основан�

ных на отпечатках пальцев.

«Если он смог это сде�

лать, то почти наверняка лю�

бой полупрофессионал мо�

жет добиться большего, го�

раздо большего», � пишет

Шнайер в рецензии на рабо�

ту доктора Мацумото, кото�

рая впервые была представ�

лена в январе этого года на

конференции «Электронный

образ�2002», организован�

ной Международным обще�

ством оптической инжене�

рии.

Эксперты выразили со�

мнения и по поводу широко�

масштабного применения

сканирования радужной обо�

лочки глаз, которая никогда

не использовалась для скани�

рования большого количе�

ства людей.

Преподаватель компью�

терной безопасности в Кем�

бриджском университете

Маркус Кюн говорит, что по�

пулярность биометрии

объясняется относительной

точностью установления лич�

ности проверяемого.

«Радужная оболочка со�

держит большое количество

информации, которая позво�

ляет уменьшить шанс ошибки

до менее чем одной на мил�

лион, � говорит Кюн. � Био�

метрия помогает подтвердить

вашу личность».

Конечно, продолжает он,

во время экспериментов, ког�

да предлагалось узнать лю�

дей по паспортным фотогра�

фиям, биометрия была более

точной в определении лично�

сти, чем люди.

Однако, по его словам,

система оказывалась беспо�

лезной, когда прелагалось

выделить из массы людей,

проходящих через конт�

рольный пункт, тех, кто нахо�

дится в розыске, например,

по подозрению в террориз�

ме.

При огромной базе био�

метрических данных, говорит

Кюн, вполне может случить�

ся, что невинные люди будут

идентифицированы как

люди, находящиеся в розыс�

ке, и наоборот.

В феврале 2002 года ми�

нистерство обороны США

обнародовало отчет об обна�

ружении несоответствия

представленных производи�

телями данных о точности

работы биометрических ска�

неров реальным результа�

там.

Согласно документу, из

всех сканеров самыми успеш�

ными были сканеры радуж�

ной оболочки глаза. Однако

в одном случае заявленный

производителем 0,5% ошиб�

ки вырос до 6% во время ис�

пытаний.

Сегодня, когда в розыске

ФБР находится около 13

миллионов людей, любая ши�

рокомасштабная биометри�

ческая система может приве�

сти к тому, что миллионы лю�

дей, пересекающих границы,

будут задержаны.

Другие исследования

биометрии, также подвергли

сомнению возможность ши�

рокого использования этой

технологии.

В частности, согласно со�

общению Главной счетной

палаты США в ноябре 2002

года, самая большая система

сканирования, находящаяся

в эксплуатации, содержит

базы данных всего лишь на 30

тысяч человек.

Для сравнения, чтобы си�

стема могла использоваться

для проверки личности лю�

дей, въезжающих и выезжа�

ющих из США, ее база дан�

ных должна иметь информа�

цию на 240 миллионов чело�

век.

Палата предупредила, что

пока неизвестно, как поведет

себя система при наличии

многомиллионной базы дан�

ных. Причем добавила, что

система будет бессильна в

том, чтобы преградить путь

иммигрантам�нелегалам, по�

скольку они въезжают в стра�

ну окольными путями, стара�

ясь избежать проверки доку�

ментов.

В выпущенном в прошлом

году Национальным институ�

том стандартов и технологий

США отчете говорится, что

даже если радужная оболоч�

ка гарантирует выяснение

личности, для работоспособ�

ности системы нет достаточ�

ной базы данных.

Специалист по компьюте�

рам и биометрии из факуль�

тета электроники Кентского

университета в Британии про�

фессор Майк Фэрхерст уве�

рен, что привлечение боль�

шого количества людей для

успешного использования

биометрических систем мо�

жет оказаться проблематич�

ным.

«Одна из проблем, � гово�

рит он � это взаимодействие

между людьми и системой,

производящей проверку».

Тесты биометрических

систем, проведенные британ�

ской компанией

Communication Electronics

Security Group, показали, что

людям понадобилось в 10 раз

больше времени, чтобы прой�

ти через нее, по сравнению с

обычным паспортным конт�

ролем.

«У людей имеется есте�

ственное предубеждение к

различным видам биометрии,

� говорит он. � Кто�то брезгу�

ет дотрагиваться до поверх�

ностей, которые трогали дру�

гие, другие не любят, когда

им в глаза бьет яркий свет».

Китай уже отказался от

сканирования радужной обо�

лочки глаз в качестве допол�

нения к новым личным доку�

ментам � из�за высказанных в

обществе опасений, что ска�

нирование может повредить

глаза.

В дополнение, говорит

профессор Фэрхерст, при�

дется ужесточить сам про�

цесс выдачи документов, что�

бы исключить возможность

участия подставных лиц.

И наконец, по его словам,

пока еще не установлен меж�

дународный стандарт, со�

гласно которому проверка

личности посредством био�

метрии считалась бы дей�

ственной.

(По материалм «Право�
защитной хроники» �
hro.org.)

«Большой брат» и наши отпечатки
ПЕРСПЕКТИВА

По следам сообщений о планах правительств стран Большой восьмерки
по введению новых высокотехнологичных паспортов

Антикриминальная хроникаАнтикриминальная хроникаАнтикриминальная хроникаАнтикриминальная хроникаАнтикриминальная хроника

Срезали  километр
высоковольтных

 проводов
Очередную кражу электрооборудова�

ния предотвратили работники Восточ�
ных электрических сетей ОАО «Кузбас�
сэнерго».

10 мая в два часа ночи, выехав по сиг�
налу диспетчера в сторону села Мелёхи�
но Мариинского района, аварийная бри�
гада обнаружила, что с линии электро�
передачи напряжением 10 киловольт
срезаны три пролета алюминиевого про�
вода общей протяженностью более одно�
го километра. При этом срезанный про�
вод находился на земле возле опор ЛЭП.
По всей видимости, энергетики спугну�
ли расхитителей и те поспешили рети�
роваться.

Ночной поиск воров по горячим сле�
дам, организованный прибывшими на ме�
сто преступления сотрудниками милиции,
положительных результатов не принес. К

утру следующего дня поврежденную линию
восстановили. Об этом сообщила пресс�
служба ОАО «Кузбассэнерго».

Деткам на летко
Свыше 120 загородных лагерей будут

работать летом в Кузбассе.
Для летнего отдыха детей также пла�

нируется открыть 1600 центров дневно�
го пребывания. Как отметила замести�
тель губернатора И.А.Свиридова, как и в
прошлом году, особое внимание будет
уделено детям�сиротам, детям, остав�
шимся без попечения родителей и детям�
инвалидам. Кроме того, около 100 куз�
басских детей смогут бесплатно отдох�
нуть  во всероссийских детских центрах
«Орленок», «Океан» и других лагерях на
Черноморском побережье. Как и в про�
шлом году, для детей и подростков будут
организованы туристические походы, па�
латочные лагеря, школы актива, про�
фильные смены

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Все чаще и активнее
начали выставляться
кемеровские художники
в местах, ранее вроде
для них непривычных.
Музей на «Красной Гор�
ке» – из их числа. Сна�
чала Василий Кравчук,
потом Виктор Ардаш�
кин, сегодня – Влади�
мир Сотников. Впрочем,
все закономерно и ло�
гично. Во�первых, лю�
бой дом пуст без картин.
Во�вторых, если речь
идет о музее историчес�
ком, краеведческом, то
искусство, через которое
познается и дух, и душа
времени – тоже часть
истории.

Для Владимира Сот�
никова понятия Роди�
ны, истории, красоты
давно неразрывны. И те
50 живописных и графи�
ческих работ, которые
составили экспозицию, �
наглядное тому подтвер�
ждение. Зал графики,
два – живописи, а боль�
ше просто свободных от
экспонатов стен не на�
шлось.

«Вот когда, � мечтает
Владимир Ефимович, � к
замечательному этому
музею пристроят кар�
тинную галерею, где бу�
дут выставляться кеме�
ровские художники,
тогда мы вовсю развер�

немся. Красота вокруг,
вид на Томь несравнен�
ный, на город. Ведь
именно с этих мест Ке�
мерово, которому в июне
85�ть юбилейных лет ис�
полнится, � начало бе�
рет».

В Кемерово живет ма�
стер уже полвека, при�
ехав из�под Курска со�
всем молодым челове�
ком. Здесь определился
его жизненный и твор�
ческий путь: оформи�
тель, дизайнер, график,
живописец. Всю жизнь
он служит красоте –
края, людей, природе…

У Сотникова недавно
прошла выставка в
Междуреченске, осенью
грядет юбилейная, в
честь 75�летия, в музее
ИЗО. Сегодня же с его
картин смотрят время и
времечко. Вечность и си�
юминутность. Доминан�
та образа, в котором бо�
рются и уживаются по�
кой и напряжение, гар�
мония и хаос, мир и вой�
на. Небольшая эта выс�
тавка ретроспективна. В
ней прослеживается,
как «черно�белый» гра�
фик индустриальных
пейзажей «вдруг про�
зрел и цвет увидел».
Именно так говорили,
когда на выставках в 80�
х появились прекрасные

акварели и пастели, а
потом живописные по�
лотна. Сотников же цвет

всегда любил и чув�
ствовал, когда еще офор�
мителем работал и, как
вспоминает, «имел честь
для росписи краски со�
ставлять».

Но три срока на посту
председателя Кемеровс�
кой организации Союза
художников, деятель�
ность административ�
ная, занятиям творче�
ства личного мало спо�
собствовала. Он строил и
добывал мастерские для
художников, провел
прогремевшую тогда, в
85�м, в Кемерово зональ�
ную выставку «Сибирь
Социалистическая», из�
дал каталог «Художни�
ки Кузбасса»… Потом
же бросился наверсты�
вать время. Подступал�
ся к цвету уверенно и от�
крывал «нового» себя,
светлого лирика и тон�
кого колориста.

Картины «Родники»
и «Писаные скалы»,
«Натюрморт», «Таеж�
ное умиротворение» и
«Горная Шория»… По�
ездки, экспедиции, ко�
торые дают мотивы и
сюжеты. Дают всполохи
этих желто�охристых
горячих пятен, прозрач�
ности и дымки импрес�
сионистского начала.

Почти пять лет назад
они, Владимир Сотни�
ков, покойный Василий
Селиванов, Виктор Ар�

дашкин и Василий Крав�
чук, � организовали ху�
дожественную группу
«Сибирский пейзаж». И
творчество каждого
словно обрело новое ды�
хание. Плененный Си�
бирью уже навсегда,

Владимир Ефимович пи�
сать начал, как говорит�
ся, взахлеб.

Открывая выставку
на «Красной Горке»,
ему, автору, желали и
долголетия, и вдохнове�
ния. А он, мастер, энер�

гичный, обаятельный,
бодрый, в ответ обещал
еще не раз удивить своих
зрителей работами новы�
ми и неожиданными.

Людмила
МАКСИМОВА.

Фото Р Салихова.

В  одном  из  от�
делений  ми�
лиции  хра�

нится  отобранный
при  обыске  интерес�
ный  документ.

«Малява  ворам  в
законе  от  Николая
Кравченко.  Привет,
братва!  Пишет  вам
бывший  з/к  Крав�
ченко  Николай,  ча�
лился  на  Петровс�
кой  киче,  мотал  по
162�й  пятерик,  за�
конник  по  жизни,
косяков  не  имел,  с
чертями  знакомств
не  водил.  Случился
со  мной  казус,  не
знаю  даже,  как    в
двух  словах  всё  пе�
редать.  Прошу  Вас
ознакомиться  с  моей
малявой  и  вынести
правильное  реше�
ние,  по  всем  поня�
тиям.

В  общем,  как  от�
кинулся  я,  так  ре�
шил  прогуляться  по
Москве,  город  по�
смотреть,  по  каба�
кам  пошнырять,  ко�
сточки  размять.  За�
несла  меня  нелёгкая
в  зоопарк,  что  на
Баррикадной.  Хожу,
на  зверушек  гляжу,
волков  с  шакалами
изучаю,  на  козлов
позорных  винторо�
гих  смотрю  (руками
не  мацал,  бля  буду!)
То  да  сё,  подошёл  я
к  клетке,  где  обезь�
яны  всякие  сидят,  и

вижу  �  мама  родная,  да  у
них  там  настоящая  хата,
как  у  кума.  Павиан  си�
дит  на  нарах  на  почёт�
ном  месте  возле  кормуш�
ки  �  сразу  видно,  смотря�
щий.  Мартышки  две  зе�
лёные  прыгают  по  каме�
ре,  как  чумные,  то  туда,
то  сюда,  визжат,  пищат,
одним  словом,  черти  �
они  и  в  Африке  черти.
На  полу  у  параши  оран�
жевый  обезьян  сидит,

марафет  на  голове  наво�
дит  �  петуха  сразу  видно,
хоть  он  и  обезьяной  оде�
нется,  а  всё  равно  �  пе�
тух.  Вдруг  вижу  � идёт
кто�то  к  клетке,  присмот�
релся,  а  это  сторож  мест�
ный  хавку  несёт  для  при�
матов.  Павиан  даже  не
шелохнулся,  да  оно  и
ясно,  ему,  по  всем  поня�
тиям,  черти  хавку  долж�

ны  подносить,  на  то  они
и  черти.  Мартышки  у
кормушки   так  и  вьются,
рожи  строят,  прыгают,
стрекочут  чего�то  по�сво�
ему,  слюнями  брызжут.
Пидор  оранжевый  вино�
вато  косится  на  них,  по�
дойти  боится,  видно,  зна�
ет  он  права  свои  петуши�
ные,  знает,  что  хавать
будет  что  останется.  Ба�
ландер  осторожно  так  к
клетке  подошёл,  кормуш�
ку  открывает,  хавку  вы�
валивает,  а  там,  ёкарный
бабай  �  фрукты,  век  воли
не  видать!  Натуральные
фрукты,  бананы  с  ябло�
ками  да  картошка  воло�
сатая.  Где  же  это  видано,
чтобы  з/к  бананы,   на
елдак  похожие, ел?!  Это
же  натуральный  косяк,
за  такие  дела  даже  матё�
рого  вора  в  пидоры  опус�
кают  моментом.  А  эти
бл…  зелёные  чего  творят,
бананы  на  пол  падают,
так  они  как  свиньи, ей�
богу,  с  пола  их  поднима�
ют  и  к  смотрящему  �
прыг�прыг: «Нате  вам,
товарищ  смотрящий,  пе�
тушиной  хавки  отведай�
те».  Пахан�павиан,  вид�
но,  тоже  не  понял,  кто  и
почему  рамсы  попутал,
мартышкам  по  хавальни�
кам  плюху  залепил,  те

поняли,  что  накосячили,
гляжу  �  чистят  бананы,
на  куски  ломают  и  около
пахана  на  шконку  кла�
дут.  Вот  умора,  ей�богу.
Павиан  хавать  начал,  в
семью  никого  не  зовёт,
один  челюстями  двигает,
глазами  только  на  волю
зыркает.  Мартышки  в
одном  углу  сидят,  ябло�
ки  с  огрызками  жуют,
черти  полосатые.  Тут
вижу  �  петух  поганый  к
кормушке  подползает,
остатки  выгребает  и  на
дольняк  несёт.  И  вдруг,
вот  падла,  продукты  на
пол  свалил  и  гадить  сел.
Я  давай  орать  на  него:
«Брысь  с  параши,  пидор!
Гнида,  захлопни  дупло
своё  долбаное,  пацаны
хавать  сели,  а  ты,  крыса,
на  дольняке  пристроил�
ся!»  Стою,  ору,  себя  раз�
влекаю.  И  тут  началось.
Пахан  со  шконки  спрыг�
нул,  к  пидору  пошёл,  не�
торопливо  так,  по�делово�
му.  Ну,  думаю,  сейчас
оранжевому  вломят  за
косятничество.  Петух
тоже  испугался, в  угол
потрусил,  голову  лапами
закрывает,  воет  тихо,  как
будто  извиняется.  А  па�
хан,  как  последняя  тварь,
над  дольняком  нагнулся,
кусок  глины  петушиной

поднял,  размахнулся  и
(сука  буду,  не  вру)  в  меня
метнул.  Я  аж  остолбенел!
Граждане  дорогие,  это
что  же  такое  получает�
ся???  Зашкварил,  гнида!!!
Ни  за  что  ни  про  что  заш�
кварил!!!  Петушиным  гов�
ном  меня  умыл,  рыло
беспредельное!!!  Я  на
клетку  кидаюсь,  ору  на
него: «Порву,  тварь,  сука
буду  �  порву!!!  Выходи,
пропадло  ложкомойное,
на  куски  тебя  рвать
буду!!!  Меня  глиной
умыл,  сам  кровью  умо�
ешься,  мразина  пара�
шная!!!»  Павиан  на  меня
кидаться  начал,  орёт,  ха�
вальником  своим  воню�
чим  на  меня  волну  гонит.
Я  через  ограду  полез,  тут
менты  прибежали,  стук�
нул  им,  видать,  кто�то.
Ну,  скрутили  меня  �  и  в
обезьянник.  Да  не  в  тот,
где  эти  беспредельщики
мохнатые  сидели,  а  в  на�
туральный  ментовской
обезьянник,  он  у  них  не�
далеко  от  метро,  в  отде�
лении.

Допросили  меня  мен�
ты  по  всей  форме,  все
смеялись,  мол,  «обезьяна
правильного  мужика
зашкварила»,  и  все  отде�
лением  гогочут,  суки
ментовские.  Протокол

оформили,  отпустили
меня,  расписку,  гады,
взяли.  Подписался  я,
что  в  зоопарк  этот  чер�
тячий  больше  ни  но�
гой.   «В  противном
случае,  �  говорят,  �  год
исправиловки  за  хули�
ганку  тянуть  будешь».
Уважаемые  воры!  Про�
шу  вас  разобраться  в
этой  казусной  и  абсур�
дной  ситуации.  По
всем  понятиям  выхо�
дит,  что  зашкварился
я  по�чёрному.  Но  ведь
пахан  обезьяний  тоже
зашкварился,  падла,
причём  добровольно.
Сам  нагнулся  и  пету�
шиное  дерьмо  с  пола
поднял.  Где  это  вида�
но,  чтобы  пахан  с
дольняка  глину  подни�
мал?  Какой  же  он  па�
хан  после  этого?  И
нельзя  меня  в  шквар�
ные  производить,  а  то
получается  �  петухи,
значит,  своей  глиной
всю  камеру  ночью  мо�
гут  зашкварить,  и  что
тогда  выходит  �  была
хата  воровская,  а  ста�
ла  петушиная?  Прошу
с  высоты  вашего  опы�
та  разрешить  создав�
шуюся  ситуацию,  так
как  мне  зашкварен�
ным  быть  резона  нет
никакого,  плевать  на
расписку,  приду  �  за�
мочу  падлу  павианс�
кую.  С  уважением  жду
вашего  ответа.  Ко�
лян».

Прислал
В. Козоногов.

Тайга.
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В Кемеровском историко�архитектурном музее�
заповеднике «Красная Горка» открыта персональ�
ная выставка заслуженного художника России
Владимира Сотникова.

Красна «Горка» не только историей

КРИМИНАЛЬНАЯ  ХРОНЬ

Реальная  малява

КУЛЬТУРНЫЙ СРЕЗ
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СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ

Никто не предлагает
людям придерживаться
аналогичной диеты. Одна�
ко исследование подтвер�
ждает, что ограничение
потребления калорий за�
пускает некий защитный
механизм, а не просто
уменьшает вред здоровью
за счет того, что в обмене
веществ участвует мень�
шее количество пищи.
Если это действительно
так, возможно, существу�
ют способы включать за�
щитный механизм, не са�
дясь на безумную диету.

Ограничение потребле�
ния калорий, равно как и
разгрузочные дни застав�
ляют клетки организма
создавать защиту от стрес�
са, а это, в свою очередь,
защищает от старения и
необратимых заболева�
ний, считает один из ис�
следователей, Марк Мэт�
тсон из американского На�
ционального геронтологи�
ческого исследовательско�
го центра в Балтиморе.

Возможно, именно это
укрепляло здоровье людей
в прошлом. «К трехразово�
му питанию человек при�
шел в процессе эволюции
сравнительно недавно, �
говорит он. � Часто люди,
вероятно, были вынужде�
ны по целым дням обхо�
диться без пищи».

Но полезна ли такая
радикальная диета для се�
годняшнего человека, не�
ясно. Мыши, которые са�
дятся на эту строгую дие�
ту в конце жизни, не все�
гда живут дольше. Кроме
того, хотя считается, что
устраиваемые время от
времени разгрузочные дни

безвредны, они не обяза�
тельно приятны. «Люди
становятся утомленными,
раздражительными и мед�
лительными», � говорит
Алекс Джонстон из Иссле�
довательского института
Роуэтта в Шотландии.

Долгая жизнь
Практически все жи�

вотные, начиная с червей
и мышей, живут дольше,
если их пища низкокало�
рийна, в некоторых случа�
ях продолжительность
жизни увеличивается на
40 процентов. Но то, что
такая диета продлевает
жизнь человека, надо еще
доказать.

В предыдущих иссле�
дованиях высказывались
предположения, что раз�
грузочные дни тоже про�
длевают жизнь. Но, хотя
многие крысы и мыши на
такой диете теряли вес,
было неясно, отличается
ли этот результат от того,
который достигается при
уменьшении потребления
калорий. Мэттсон и его
коллеги проверили это на
мышах, которые не теря�
ют веса, когда едят через
день.

Мышей 9�недельного
возраста разделили на три
группы. Первой давали
есть без ограничений, вто�
рой � на 40 процентов
меньше, чем съедала пер�
вая, а мыши из третьей
группы могли один день
есть все, что им хочется,
но на следующий день не
получали ничего.

Мыши из второй груп�
пы, где было снижено по�

требление калорий, весили
вдвое меньше тех, которые
ели все, что хотели. Но
мыши, которых кормили
через день, не теряли веса,
поскольку в «сытые» дни
съедали почти вдвое боль�
ше.

Низкий уровень
инсулина

Примечательно, что у
этих мышей отмечались
такие же физиологические
изменения, что и у тех, кто
находился на низкокало�
рийной диете. Уровни глю�
козы и инсулина в крови
мышей, которые ели через
день, были даже ниже, чем
у тех, кого ограничивали в
пище, а оба эти фактора
способствуют увеличению
продолжительности жиз�
ни.

Оказалось также, что
ограничение потребления
калорий защищает от забо�
леваний, ухудшающих ра�
боту мозга, а клетки мозга
у мышей, которые ели че�
рез день, лучше справля�
лись с воздействием нейро�
токсина, чем у мышей, на�
ходившихся на строгой
диете.

Однако Джонстон пре�
дупреждает, что людям не
следует переходить на пи�
тание через день без меди�
цинского наблюдения, по�
скольку есть риск внезап�
ной смерти из�за останов�
ки сердца. Как видно из
его работ, голодание в тече�
ние более длительного вре�
мени, например недели,
тоже опасно.

В настоящее время
Джонстон и Мэттсон пла�
нируют начать исследова�
ния, чтобы выяснить, как
питание через день влияет
на человека.

Инопресса.

Еда через день укрепляет здоровье
У мышей, которые в один день съедают двойную пор�

цию, а на следующий не едят ничего, исследователи от�
мечают такое же улучшение здоровья, как и у живот�
ных, которым увеличивают продолжительность жизни,
ограничивая потребление калорий.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
В Киселевске в День

Победы прошла легкоат�
летическая эстафета. Она
стала самым массовым
спортивным мероприя�
тием в городе за после�
дние годы.

В эстафете приняли
участие 2138 человек
(123 команды). Среди
них � школьники, учащи�
еся СПТУ, рабочие и слу�
жащие городских пред�
приятий и организаций.
Администрацией Кисе�
левска был учрежден спе�
циальный приз за самое
массовое участие � пять
тысяч рублей. Однако по
результатам соревнова�
ний оказалось, что на
него претендуют сразу
две организации, выста�
вившие по 16 команд лег�
коатлетов. Поэтому в ад�
министрации города ре�
шено было увеличить
призовой фонд вдвое.

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС
В Междуреченске за�

вершился турнир по на�
стольному теннису на ку�
бок ОАО «Южный Куз�
басс», посвященный 10�
летнему юбилею уголь�
ной компании.

Подобные соревнова�
ния проходят в Междуре�
ченске впервые. В них
приняли участие более
100 спортсменов со всего
Кузбасса, среди которых
и чемпионы Сибири в
этом виде спорта.

По итогам соревнова�
ний, проходивших в семи
возрастных группах, сре�
ди мужчин победителем
и обладателем кубка ОАО
«Южный Кузбасс» стал
междуреченский спорт�
смен Дмитрий Ерисов,
входящий в десятку
сильнейших спортсменов
Кузбасса. Второе место �
у Алексея Асташова, тре�
тье завоевал тренер и
отец чемпиона, Виктор
Ерисов. Без поражений
пройдя все отборочные
этапы, победительницей
в женском зачете также
признана междуреченка
Валерия Ерисова � брон�
зовый призер России и
Сибирского Федерально�
го округа, участница фи�
нала Чемпионата России.
Вторым призером стала
Мария Гарачук, третье
место � у Надежды Чуль�
жановой, двукратной по�

бедительницы Спартакиа�
ды малых коренных наро�
дов.

ПАУЭРЛИФТИНГ
В Софии проходит Чем�

пионат Европы по пауэр�
лифтингу.

Ленинск�кузнечанин
Константин Павлов вновь
подтвердил свой высокий
класс на проходящем в Со�
фии Чемпионате Европы
по пауэрлифтингу. В весо�
вой категории до 56 кг он
завоевал золотую медаль.
Причем, набрав по сумме
трех упражнений 660 кг,
Константин установил но�
вый рекорд мира (в присе�
дании � 222,5 кг, жим � 180
кг, тяга � 257,5 кг.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ
ГИМНАСТИКА

В Омске в рамках Пер�
вой Спартакиады учащих�
ся Сибирского федераль�
ного округа прошли сорев�
нования по художествен�
ной гимнастике.

Кемеровчанка Анна
Чуваева в упражнении с
булавами заняла первое
место. В многоборье на ее
счету � малое «серебро» в
упражнении с обручем и
лентой и малая «бронза» �
в упражнении с мячом.

По итогам этих сорев�
нований Анна включена в
состав сборной Сибирского
федерального округаипри�
мет участие в финальном
турнире летней Спартаки�
ады России среди учащих�
ся.

ХОККЕЙ
Самый титулованный

тренер российского хоккея
Виктор Тихонов сказал в
интервью «Советскому
спорту», что он не против
возглавить национальную
комманду, в случае если
поступит такое предложе�
ние.

«Представьте себе, мне
буквально на днях позво�
нил Юрзинов. И сказал то
же самое. Причем он хочет
работать вместе. Меня и
болельщики об этом про�
сят. Почему нет? Я всегда
готов. Но только в паре с
Владимиром Владимиро�
вичем (Юрзиновым)», –
заявил Тихонов.

БОКС
Украинский боксер�

супертяжеловес Владимир

Кличко готовится к
тому, чтобы вернуться
на ринг после своего
поражения от Корри
Сандерса. По словам
боксера, это событие
может произойти уже в
августе этого года, если
будут согласованы вре�
мя и место поединка, а
также возможный со�
перник и призовой
фонд.

«На данный момент
очень много организа�
ционных вопросов тре�
буют своего решения, �
заявил Владимир. –
Разговаривая с Клау�
сом�Петером Колем
(промоутером братьев
Кличко, прим. �
Lenta.Ru) мы выясни�
ли, что предварительно
мой поединок состоит�
ся в Германии в авгус�
те месяце. Когда, где и
кто будет моим сопер�
ником, пока неизвест�
но. Вопросы, касающи�
еся моего соперника и
времени проведения
поединка, должны
быть согласованы с те�
леканалами НВО и
ZDF, что требует неко�
торого времени.

Что же касается
меня, то я тренируюсь,
проводя одну трениров�
ку в день. Готовиться к
поединку я начну в на�
чале июня в Америке и
после того, как Вита�
лий проведет поединок
21 июня.

ФУТБОЛ
В понедельник в

Киеве состоялись мат�
чи международного
турнира памяти Вале�
рия Лобановского. В
полуфинальном матче
донецкий «Шахтер» в
серии пенальти одолел
лидера российской пре�
мьер�лиги — московс�
кий ЦСКА со счетом
5:4. Вторым финалис�
том турнира стало ки�
евское «Динамо», кото�
рое со счетом 2:0 пере�
играло чемпионов Рос�
сии � «Локомотив».

(По сообщениям Га

зеты. ру, медиа
группы
«Кузнецкий мост» и
информагентств.)

На имя губернатора об�
ласти Амана Тулеева по�
ступило письмо от жителя
Прокопьевска � ветерана
труда, труженика тыла
Семена Медведева.

В письме он подробно
описывает свои мытар�
ства. Дважды (в 1997 и
2001 годах) угоняли его
личный автомобиль, и из�
за бессилия работников

милиции ему пришлось
дважды выкупать соб�
ственную технику у воров.
Сотрудники Зенковского
отделения милиции (на�
пример, следователь Ваги�
на), куда он обращался,
советовали ему забрать за�
явление о краже, запуги�
вали, дело с расследовани�
ем затянулось на многие
годы, в чем, по мнению

Медведева, виноваты ми�
лицейские чиновники
УВД Прокопьевска: на�
чальник управления Н.И.�
Паксеев, начальник 6�го
отделения А.Г.Соколов,
заместитель начальника
криминальной милиции
С.К.Чуринов.

В связи с этим губерна�
тор поручил своему замес�
тителю Марку Руднику
подробно разобраться в об�
стоятельствах, привлечь
виновных к ответственно�
сти, сообщает «Кузнецкий
мост».

В Прокопьевске
небезопасно

На днях в Екатерин�
бурге проходил финал
чемпионата страны по
баскетболу среди жен�
щин. Гастролировав�
шая по городам Урала
Земфира – страстная по�
клонница этой игры
– не могла пропус�
тить такое событие:
ключевой матч меж�
ду местной и самар�
ской командами. На
входе ее хотели по�
колотить, но потом
стали просить авто�
графы.

Как сообщает
«Комсомольская
правда», в Екате�
ринбурге певица не
изменила своему
имиджу. Она при�
шла на стадион рас�
трепанная, в тем�
ных очках и без би�
лета.

Когда охрана на ста�
дионе, не узнав певицу,
пыталась воспрепят�
ствовать ее входу на ста�
дион, та бросилась на

них в атаку. Ситуацию
разрядило лишь вмеша�
тельство телохраните�
лей певицы.

� Да это же настоя�
щая Земфира, � про�
зрели в конце концов

охранники и попроси�
ли у звезды автограф.
После чего ей выдали
места рядом с местны�
ми депутатами.

СпортСпортСпортСпортСпорт

Телохранитель певи�
цы то и дело носился в
буфет за соком и за бу�
лочками для Земфиры.
Видимо, она очень пере�
живала за игру. Но все
кончилось хорошо:

УГМК стали чемпион�
ками страны, а Земфира
после окончания матча
спела прямо на баскет�
больной площадке.

Земфиру хотели
побить на баскетболе
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